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Otra vez los mismos días
José Guadalupe Robledo Guerrero.

Josefa Ortiz de Domínguez.
Conocida como “La Corregidora”, por ser esposa de
Miguel Domínguez, Corregidor de Querétaro, ambos

insurgentes, antecesores del movimiento de Independencia
de México. Fue un personaje clave para la insurgencia.

Gracias a ella se supo que la conspiración
independentista había sido descubierta, y debido a ello

pudo adelantarse el inicio del movimiento de
Independencia que estaba previsto para el primero de
octubre de 1810. La noche del 15 de septiembre, doña
Josefa y su esposo fueron apresados por el gobierno

virreinal. El Corregidor Miguel Domínguez fue destituido
de su cargo y liberado, pero doña Josefa estuvo recluida
hasta 1817, había sido culpada de traición. Liberada de
la prisión, fue objeto de condecoraciones y títulos que

rechazó de manera enérgica. Se afilió a grupos liberales
radicales simpatizantes de las logias yorkinas. El 2 de

marzo de 1829 falleció en la ciudad de México.

A finales de mayo de 1974, los dirigentes
de la huelga obrera de Cinsa-Cifunsa fueron
convocados por el entonces presidente Luis
Echeverría Álvarez, a quien le habían solicitado
su intervención para obligar a los dueños del Grupo
Industrial Saltillo a negociar para terminar el paro
que duraba ya más de 40 días.

En esa ocasión, el presidente Echeverría les
pidió a los dirigentes de los trabajadores que
firmaran el acuerdo con sus patrones que les
ofrecían el 20 por ciento de aumento salarial. Los
obreros huelguistas de Cinsa-Cifunsa demandaban
el 40 por ciento de incremento salarial en base al
“equilibrio de los factores de la producción” al que
invocaron para darle sustento legal a su
movimiento.

A sabiendas de que dicha propuesta podría
motivar inconformidades, el presidente Echeverría
les adelantó una importante noticia: si firmaban el
convenio obrero-patronal tal como se los sugería,
días después que lo hicieran decretaría un aumento

salarial de emergencia del 20 por ciento, y entonces
los huelguistas saltillenses habrían logrado el 40
por ciento de aumento que habían demandado con
su paro... Pero además -les diría Echeverría- su
lucha habría beneficiado a todos los obreros
mexicanos.

Echeverría cumplió, y una vez firmado el
acuerdo decretó el primero de los incrementos
salariales que durante su sexenio impuso. Pero el
presidente nada hizo por evitar la escalada de
precios y el aumento salarial fue a parar -incluso
con ganancia- a los bolsillos de los acaparadores,
comerciantes y productores. El presidente nada
pudo hacer, a pesar de que corrían los días del
“Desarrollo compartido”, pues desde su campaña
estaba enfrentado con el sector empresarial.

Hoy la historia se repite: el presidente
Andrés Manuel López Obrador acaba de decretar
un aumento a los salarios mínimos del 20 por ciento
que se hizo efectivo a partir del primero de enero
de 2020, y ya vemos los estragos. Desde finales

de diciembre los productores, acaparadores y
comerciantes encarecieron la vida más allá del
aumento decretado, y ninguna autoridad hizo algo
por controlar la voracidad empresarial.

También, igual que en los 70s de Echeverría,
aparecieron las descalificaciones ideológicas en-
tre los politicastros de ambos bandos, reviviendo
posturas políticas pasadas de moda: conservadores
y liberales, y hasta el anticomunismo se hizo
presente, porque los oportunistas se disfrazaron
de izquierda, pese a que Cuauhtémoc Cárdenas y
José Mugica les hayan dicho recientemente que
son todo, menos izquierda.

En fin, la historia se repite, como
seguramente se repetirán los males de aquellas
épocas pasadas. Sólo hay que recordar que Luis
Echeverría -que aún vive- fue agente de la CIA
durante toda su vida política.

Por último, no hay duda que estamos
viviendo la Cuarta Transformación, pero no de
México ni de la república, sino del PRI...



2

El Periódico de Saltillo
Teléfono 4-10-24-03.

Saltillo, Coahuila.

E-mail:
robledo_jgr@hotmail.com

Página de Internet:
www.elperiodicodesaltillo.com

Director:
José Guadalupe

Robledo Guerrero.

Distribución y fotografía:
Salvador Adrián

Heredia Hernández.

Diseño y Edición Web:
Carlos Federico
Robledo Flores.

Certificado de
Licitud de Título:

Número 6183.
Certificado de

Licitud de Contenido:
Número 4758.

Colaboradores:

Oliverio Ascacio Aguilar.
Sócrates Amado Campos Lemus.

Samuel Cepeda Tovar.
Juan Manuel Covarrubias R.
Luis Eduardo Enciso Canales.
Jorge Arturo Estrada García.
Juan Antonio Estrada Soto.

Luis Fernando Hernández Glz.
Rigoberto Losoya Reyes.

Juan Martínez Veloz.
Armando Montalvo Olivo.

Jesús Máximo Moreno Mejía.
Iván Nájera Agüero.

Adolfo Olmedo Muñoz.
Manuel Padilla Muñoz.

Alejandro Robledo Flores.
José Luis Rodríguez Flores.
Rufino Rodríguez Garza.
J. Jesús Santos González.
José C. Serrano Cuevas.

Prof. Evaristo Velasco Álvarez.

          15 de enero de 2020.El Periódico de Saltillo

José C. Serrano Cuevas.

Aferrados a prácticas insanas para hacer
política en México, los líderes sindicales tuercen,
sin empacho, los ordenamientos jurídicos que dan
sustento a la cultura de la legalidad.

Han olvidado, voluntaria o involuntariamente,
que el sindicalismo es el movimiento o sistema que
permite a la representación de la clase trabajadora
de una institución la defensa de sus intereses.

El sindicalismo aspira a mejorar la situación
de los trabajadores en el mercado laboral. De este
modo, sus dirigentes desarrollan negociaciones con
las autoridades y patrones para lograr, entre otras
reivindicaciones: incremento salarial, condiciones
óptimas en los sitios donde desempeñan su trabajo,
permanencia y promoción hacia otros puestos,
mayor protección social, etcétera.

Aunque la labor del sindicalismo se vincula
a la política, su finalidad no es representar
políticamente a los trabajadores, ya que los
sindicatos no son partídos políticos. La esencia del
sindicalismo radica en la defensa de los intereses
de la clase trabajadora en el plano laboral.

No obstante las advertencias contenidas en
instrumentos que regulan la formación de partidos
políticos, dos gallos de pelea con las navajas bien

Nuevo satélite del PRI

amarradas saltan al palenque animados por las porras de sus huestes.
Alfonso Cepeda Salas, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación

(SNTE), está muy cerca de tener su propio partido político. A través de la asociación Grupo Social
Promotor de México (GSPM) y, con el apoyo de la estructura del desaparecido Partido Nueva Alianza
(PANAL), cumple con los requisitos de la ley para obtener el registro, mismos que deberá acreditar el
Instituto Nacional Electoral (INE).

Fernando González Sánchez, yerno de la otrora poderosísima dueña del SNTE, Elba Esther
Gordillo Morales, dijo que el GSPM está violando la ley al utilizar al sindicato para afiliar a ciudadanos.
El ex subsecretario de Educación Básica y Normal durante el sexenio de Felipe de Jesús Calderón
Hinojosa, señala que el artículo 2o. de la Ley General de Partidos Políticos prohíbe cualquier forma de
afiliación corporativa. Él mismo, con la participación de la agrupación Redes Sociales Progresistas
(RSP), busca el registro como partido político nacional.

Mientras los grillos le dan a la rascadera con insulsas piezas retóricas, el GSPM, hasta el 17 de
diciembre de 2019 tenía 325 mil 602 afiliados y había celebrado 289 asambleas distritales. La ley establece
como requisito contar con 233 mil 945 militantes y 200 asambleas. El Partido Revolucionario Institucional
(PRI) ya casi tiene en la bolsa un nuevo satélite, un pequeñín más que se suma a la chiquillada. Es obvio
que el actual consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, simpatizante (o militante de
clóset) del multicitado PRI le dé su bendición.

Cabe recordar que la primera vez que el SNTE formó un partido político fue en 2005, con la
anuencia del entonces consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde
Ramírez. La dirección del PANAL quedó en manos de Elba Esther Gordillo Morales, quien se mantuvo
como su líder moral hasta 2013, cuando fue detenida acusada de desvío de recursos de la organización
gremial.

Pese a la inutilidad de los partidos políticos, equiparables con los parásitos que medran en las
monarquías, aún hay quienes, ingenuamente, piensan que tales engendros son indispensables para la
democracia. En fin, allá ellos, como dijo el Padre Amaro.

Alfonso Cepeda Salas, secretario general
del SNTE, está muy cerca de tener su

propio partido político.
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La sociedad actual vive al finalizar el segundo decenio de este siglo, una de las crisis
más profundas en los órdenes político, familiar, social, educativo y moral, debido a la pérdida
de valores que todavía a mediados del siglo XX, era difícil de imaginar la decadencia que hoy
enfrentan.

Si es en el aspecto político, la corrupción e impunidad, han echado hondas raíces en
nuestro sistema que además de ser un escándalo diario, socava el estado de derecho y pone
en riesgo el funcionamiento de nuestras instituciones.

Si en el orden familiar se trata, basta ver los altos índices de divorcios que la familia
como institución básica de la sociedad afronta en la actualidad; mientras si del respeto al
derecho de la propiedad privada hablamos, el incremento de los delitos patrimoniales de todo
tipo (robos, fraudes, estafas y daños), saturan las estadísticas y trabajo de los juzgados.

Por desgracia, de dicha pérdida de valores, no se puede excluir al sistema educativo
actual, donde por principio la falta de respeto de los alumnos hacia el maestro e instituciones
por lo general -con sus honrosas excepciones-, propician con su indisciplina la pésima formación
que apenas les permite a duras penas saber leer a su ingreso a la educación media o superior.

En tal entorno, la vida de los hombres cuyos legados morales cívicos y éticos son
dignos de ejemplo, no escapan a tal crisis, pues sus méritos pasan desapercibidos para las
nuevas generaciones quienes por lo general ignoran que gracias a su esfuerzo, sacrificio y
visión del momento que les tocó vivir, fue posible que las actuales heredáramos las instituciones
que concretamente en el campo educativo, dieron lustre y prestigio a Coahuila.

De ahí que como broma de mal gusto -propia de una inocentada de un 28 de diciembre-
sea el hecho que sin respeto a los valores culturales que el Dr. Mariano Narváez González
representó como ameritado maestro del Ateneo Fuente, Escuela Normal Superior, Ciencias
Químicas y Escuela Preparatoria Nocturna de la cual fue fundador, además de otras
instituciones como lo son Ingeniería Civil, Arquitectura, Economía y Contaduría Pública, todas
pertenecientes a la UAC, el Consejo Directivo de la Escuela de Bachilleres turno matutino
“Dr. Mariano Narváez González” que funciona en Campo Redondo, haya decidido cambiarle
el nombre a dicha institución de tan eminente coahuilense por el de Preparatoria No. 1.

El motivo que tuvieron las autoridades de dicha escuela de bachilleres para llevar a
cabo el mencionado cambio es para dar risa, pues según versión de su director José Alfredo
Méndez, “era parte de una necesidad en la sociedad porque había mucha confusión de los
alumnos que querían estudiar en cualquiera de las dos Narváez, y por error elegían el turno
vespertino, queriendo estar en el matutino o viceversa, nos llegaban papelería y paquetes que
pertenecían al vespertino o viceversa, entonces si para nosotros había confusión más para la
sociedad. (Periódico Vanguardia. Jueves 12 de diciembre del 2019, sección Mi Ciudad.)

Dicha versión revela que a las mencionadas autoridades educativas para evitar tal
confusión, les fue imposible algo sencillo y elemental, como era establecer en la papelería de
dichas escuelas de bachilleres que la nocturna se ubica en el edificio situado frente a la
Alameda Zaragoza, mientras que la matutina en la Unidad Campo Redondo de la UAC; y
así; con tal precisión se hubiera evitado el cambiar de esta última el nombre del Dr. Mariano
Narváez González.

Además de fundador de las instituciones de educación superior ya mencionadas con
antelación, el Dr. Mariano Narváez fue miembro de la Sociedad Mexicana de Geografía y
Estadística, del Seminario de Cultura Mexicana, de las Sociedades de Médicos y Trabajadores
de la Educación, integrante de la Orquesta Sinfónica de Saltillo, políglota, amante de la cultura
y las artes, y que al crear las instituciones universitarias que fundó, tuvo la visión de hacerlo

en beneficio de trabajadores que querían seguir estudiando y
de los miles de estudiantes de origen popular e hijos de
campesinos y obreros no sólo de esta ciudad y Estado, sino
de otras entidades del país, que gracias a él -quien como el
que esto escribe-, pudimos tener acceso a la universidad
mientras trabajábamos.

El que tal acto haya acontecido en nuestra Máxima
Casa de Estudios, y sobre todo en estos tiempos en que es
necesario revalorar la vida de hombres universales por su
pensamiento y acción, como en este caso lo es el Dr. Mariano
Narváez González, la supresión de su nombre en la Escuela
de Bachilleres turno matutino, ubicada en Campo Redondo,
es la más grande de las injusticias a su memoria, como lo
seguirá siendo mientras los cientos de universitarios que nos
formamos en los recintos culturales que el fundó, no
pugnemos porque sus restos mortales descansen sus fatigas
en la Rotonda de los Coahuilenses Distinguidos, donde deben
de estar.

Injustificado atropello cultural

J. Jesús Santos González.

Mariano Narváez González.
El motivo para quitarle su nombre a la escuela

de bachilleres turno matutino es de risa.
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Mutilada, estrangulada, emparedada, quemada, acuchillada, con
disparos, a machetazos, golpetazos, etc... son algunas de las violentas y
repugnantes formas de extrema violencia que utilizan los asesinos para acabar
con la vida de las mujeres que están cerca de ellos: parejas, exparejas, amigas,
novias, hijas, cuñadas, suegras, etc.

Antes de hablar de feminicidios nos remontaremos a Ciudad Juárez,
Chihuahua, de 1993 (año en cual la primera víctima contabilizada como
feminicidio fue la niña Alma Chavira Farel), cientos de trabajadoras por lo
general, mujeres jóvenes y adolescentes de entre 15 y 25 años, de escasos
recursos que debieron abandonar sus estudios para comenzar a trabajar a
temprana edad en las nuevas maquiladoras instaladas por la apertura del
comercio debido al TLCAN, por esta razón salían muy temprano o regresaban
muy tarde a casa. Empezaron a desaparecer, pero a los pocos días aparecían
sus cuerpos abandonados a las orillas de la ciudad, en lotes vacíos, etc.; con
marcas de tortura, cuerpos mutilados y violadas. Como sociedad y gobierno
no visualizaron la magnitud de este hecho y fue tanto así que siguió creciendo
a lo que es hoy, a tener altos índices de feminicidios no sólo en esa ciudad,
sino en gran parte del país.

De enero a noviembre de 2019, 3 mil 454 mujeres fueron asesinadas
en México, siendo tipificados por los diferentes estados como feminicidios la
cantidad de 890 y el resto como homicidios dolosos (los feminicidios en el
país son mayores de acuerdo con diferentes activistas contra el feminicidio).
Veracruz con 152 feminicidios es el estado más peligroso, le sigue Estado de
México, Nuevo León, Ciudad de México y Puebla. Coahuila en el lugar 14 a
nivel nacional con 23 feminicidios y en el lugar 35 Torreón y 55 Matamoros
con 5 y 4 feminicidios respectivamente estaban en la lista de los primeros
100 municipios con delitos de feminicidio, según el Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) con cifras disponibles en
el momento de escribir la presente columna.

Feminicidio no debe ser solamente una palabra para definir el tipo de
homicidio o un número más para la lista; detrás de este término hay
mutilaciones, lágrimas, maltratos, sangre, humillaciones, una inmensidad de
violaciones, abusos sexuales por parte de algunos o la mayoría de los
victimarios hacia las víctimas. Hay familiares, amigos, amigas que esperan la
llegada de su madre, hija o de su amiga, compañera de trabajo o escuela,

El aumento de la crueldad en los feminicidios

Iván Nájera Agüero.

esposos que no saben dónde se encuentra su esposa; con la incógnita de si la
encontrarán con vida y si ese no es el caso, saber si podrán despedirse
adecuadamente de ellas al encontrar su cuerpo.

Los feminicidios no se detienen en nuestro país y lo más grave es que
se están produciendo con más crueldad, uno tras otro, día tras día, algunos o
en su mayoría se conocen tiempo después por redes sociales. Tal es el caso
de la niña Fátima Varinia Quintana Gutiérrez, fue violada, apuñalada y lapidada
por tres “hombres” en una pequeña comunidad de apenas 602 habitantes en
Lerma, Estado de México (https://heraldodemexico.com.mx/pais/fatima-
feminicidio-violacion-nina-12-anos-lerma-estado-de-mexico-justicia/).
Incomprensible como le pudieron hacer ese daño con tanta saña a una niña
indefensa llena de sueños, metas y una vida por delante para cumplirlos.

Es indignante saber que en México el feminicidio no se investiga
debidamente y que pocas autoridades en los diferentes ámbitos de gobierno
lo toman en serio. Sin embargo, algunas voces tratan de hacer visibles a las
mujeres que son víctimas de feminicidio: quiénes son, el vacío que dejaron,
los sentimientos que muchas familias enfrentan después de la terrible perdida.
Un factor más es confrontar y exigir a las autoridades que poco hacen por
dar respuesta a las familias, ya que se muestran indolentes y no tienen ningún
interés por solucionar los crímenes y en ciertos casos prefieren decir que no
hay, no sucedió nada… que no existen.

Para tomar en cuenta
Se considera feminicidio a la muerte violenta de las mujeres por razones

de género, bajo las siguientes circunstancias: La víctima presenta signos de
violencia sexual; la mujer presenta mutilaciones infamantes o degradantes
antes o después de su muerte, o bien, actos de necrofilia; cuando existen
antecedentes de violencia familiar, laboral, escolar o del sujeto activo contra
la víctima; relación sentimental o de confianza entre la víctima y el sujeto
activo; amenazas relacionadas al asesinato, acoso o lesiones del sujeto activo
en contra de la víctima; cuando la mujer haya sido incomunicada antes de su
asesinato; cuando el cuerpo de la víctima sea expuesto o exhibido en un lugar
público. Fuente: CONAVIM
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Como siempre, los pleitos son por amores
de hombres y mujeres, por poder o por dinero, y
los golpes entre Televisa y la familia  Alemán nos
muestra que en la realidad, esto de los pleitos por
dinero va en serio, total lo del agua al agua, porque
nadie duda de que de un lado y del otro, la enorme
riqueza acumulada, ha sido robada y saqueada al
pueblo de México por el camino de la política, unos,
por conspiración propia en el poder, y los otros,
porque se convirtieron en los “soldados del
presidente”, es decir, dieron las pompis por las
concesiones y las riquezas…

Y como lo estuvimos adelantando, los fifís,
los norteamericanos-mexicanos y los chayoteros
desplazados del poder, pues reclamaban y
berreaban a los Estados Unidos de que declararan
“terroristas” a los grupos de la delincuencia
organizada que operan en México gracias a sus
consumos y a su protección, porque para nadie es
un secreto de que los verdaderos jefes de la mafia,
a nivel mundial, son los norteamericanos, y que
las mafias mexicanas, no son más que sus gatos y
obedecen en todo a lo que les dictan desde los
Estados Unidos.

Por supuesto que la declaración de que son
terroristas no es para eliminarles y combatirles, es
el pretexto para tener las puertas abiertas a la
invasión y las operaciones político-militares que
los gringos hagan en el país, porque al final de
cuentas, lo que quieren, son las reservas de
energéticos, minerales, agua, gentes de bajos
salarios y poder saquear al país como se les venga
la gana.

Y como al parecer, el único panista
congruente es el jefe Diego, éste llama a apoyar
al presidente para que los norteamericanos no
puedan invadir al país, pero lo que es un hecho, es
que ya tienen la puerta abierta gracias a los
chayoteros que se dedicaron, con las instrucciones
gringas y con su visceralidad, en demandar que
los gringos entren a México con el pretexto de
que deben terminar con la inseguridad, olvidando
que, ellos, son los creadores de esta inseguridad y
matazón que tenemos en México.

Recordemos que la misma treta utilizaron
cuando invadieron Texas, y se quedaron con más

de la mitad de nuestro territorio. Usaron a los
famosos gringos que estaban en calidad de colonos
para tener la fuerza suficiente e invadirnos con el
pretexto de que ellos querían su independencia, y
claro, nos chingaron la mitad del país. Ahora, con
los Le Baron, piensan que tienen derecho a que,
teniendo la doble nacionalidad: gringa y mexicana,
pueden tener el pretexto de meterse a invadirnos
con el cuento de que terminarán con los mafiosos,
sin decirnos que los grandes mafiosos, y los que
en verdad controlan a los grupos de delincuentes,
están en los Estados Unidos, y están en jauja, ya
que ellos tienen las armas y el dinero, lo demás,
son cuentos chinos.

Lo curioso es que los famosos grupos de
“izquierda” se quedan sin hacer nada, sin
manifestarse, sin movilizarse ante este amago de
invasión norteamericana, y cuando un gobierno no
cuenta con ese apoyo popular, está desprotegido
y en desventaja, y no importa que sean solamente

los de “izquierda”, ya nos demostró el Jefe Diego
que existe un espíritu nacionalista en otros grupos
que deben manifestarse e impedir que, los Le
Baron, sean parte de este jueguito perverso, que
tiene como finalidad la invasión del país. Por esa
razón, existen muchas dudas sobre los enormes
recursos que cuentan esas familias y de cómo se
han venido apropiando de territorios en la zona
fronteriza, y de cómo, las misma iglesias
protestantes, han venido haciendo su labor para
dividir a las comunidades en el país, con el cuento
de que ellas sí brindan ayuda a los que se
convierten a sus iglesias y tienen como base el
que evitan el que se consuman bebidas alcohólicas.

Y así, en las comunidades indígenas,
aprovechando el que están cansadas de los tratos
y de los robos y saqueos de muchos curas que
solamente andan viendo a quién violan o le ponen
cuernos, pues los grupos se cambian, porque al
final de cuentas, una u otra religión, para ellos, es
lo mismo, siempre y cuando los libren del pecado,
pero si además les apoyan, pues mejor, si no han
pensado este tipo de invasión es tiempo de que la
vean con claridad, con el ejemplo de lo sucedido
en Bolivia, Guatemala, El Salvador, Nicaragua,
Honduras y en el Brasil, así que, ellos, tienen sus
avanzadas, y nosotros contamos con millones de
parientes en los Estados Unidos, que sufren
discriminación y marginación de parte de los grupos
racistas blancos.

Entendemos que Trump tiene esta gran
oportunidad para buscar los apoyos de los
reaccionarios norteamericanos, que se las queman
por hacer nuevas guerras y robarse lo que puedan
en el inter, pero debe considerar que en México,
independientemente del grupo entreguista y
reaccionario que les ayuda y apoya, los mexicanos,
muestran y mostrarán la casta de patriotas y
nacionalistas, y si quieren la guerra en las faldas
de su país, pues podrían tener enormes problemas,
ya que tienen muchos grupos contrarios que
desean eliminar a los grandes capitalistas del poder
y narcotraficantes y señores de la guerra en el
gobierno gringo… y, cómo dijo tío Filito, pues hay
veremos de a cómo nos toca…

Los jefes de la mafia a nivel mundial,
son los norteamericanos

Sócrates A. Campos Lemus.

Diego Fernández de Cevallos.
Al parecer, el único panista congruente
llamó a apoyar al presidente López Obrador.
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 Apolinar Rodríguez Rocha.

Tal parece que de la tercera trasformación pasamos a la devastación
de la soberanía. Entregando nuestro derecho a la libre determinación de los
pueblos a la soberanía de la comunidad internacional.

Nuestra Constitución en su artículo 39 predica, como voz en el desierto,
que la soberanía reside originariamente en el pueblo, tal parece que son
palabras vacías, al inicio de este año 2020, nos percatamos que los mexicanos
ya no gobiernan México, que las políticas económicas y planeación de la
economía nacional son impuestas por el Banco Mundial. Que la cultura
mexicana no se respeta, ha sido impuesta por la Organización de las Naciones
Unidas, devastando la cultura nacional, por un sin número de prácticas
culturales extranjeras, en un malinchismo exacerbado, voraz y rampante,
destruyendo la familia tradicional mexicana, los usos y costumbres.

Llegando este malinchismo incluso a sancionar irracionalmente el piropo,
sin prestarse a razonar democráticamente una tradición mexicana, que lejos
de ser un acoso, se trata más de una creación intelectual digna de calificarse
de poema, de elogio, más que un insulto. Claro que no todos, los hay de tal
vulgaridad que a cualquiera ofenden. Pero el calificar así en general al “piropo”
como un acoso sexual. Es digno de definirse como un exceso legislativo.

Síntoma de este malinchismo lo es la transición de la paz familiar de
antaño, de cuyo orden ha devenido a Leyes que fomentan el caos y la anarquía
en la familia, por una artificial e inducida lucha por la prevalencia más que de
género, de los sexos. En una lucha sin tregua, fomentada por el Estado para
destruir la comunicación sexual heterosexual bajo las figuras jurídicas
antinaturales, artificiales, genéricas, abstractas y exageradas del acoso, y el
hostigamiento sexual, en normas cuya hipótesis jurídica es de tal amplitud en
su abstracción que sancionan hasta la propuesta de matrimonio, sancionando
toda propuesta por más mínima que sea o insinuación sexual, llegando en
Coahuila al caso incluso de encarcelar por simplemente ver a una persona.

Lo que atenta abiertamente contra el derecho a la libertad sexual del
ser humano, es similar a la prohibición en la Alemania Nazi a los judíos de
comunicarse en privado. Más que una protección a la mujer, es un veto o
censura al derecho humano a la comunicación sexual entre géneros, y
atentando contra otro derecho humano que lo es el libre desarrollo de la
personalidad, la figura jurídica, su hipótesis es tan amplísima que contienen
total prohibición, que se convierten en normas castrantes, están limitando en
exceso y a extremo, la interacción social de los géneros (hombre y mujer)
con una evidente intención de evitar la comunicación y la práctica
heterosexual, esto se aprecia de las normas que en escalada cronológicamente
han sido impuestas en México, empezando por el incentivo al uso de
anticonceptivos. Seguidos de la configuración del Delito de violación entre
cónyuges. La Prohibición del señalamiento que el matrimonio es para fines
de procreación. Siguiendo el mal llamado divorcio exprés que no es otro que
el divorcio sin causa. Para luego el aumento de la edad para contraer
matrimonio. El aborto lícito o derecho de la mujer a decidir sobre su cuerpo,
etc.

Como se observa no es más que una manipulación intencional y masiva
sobre la población a través de las normas programáticas (por la amenaza de

sanción penal) orientándolas e incentivándolas al homosexualismo u otras
prácticas de satisfacción sexual. De donde en términos de derecho penal del
enemigo, según estas normas se degenera a tal grado que denomina enemigo
a todo varón o mujer heterosexual que proponga en cualquier tipo de
comunicación relaciones sexuales a cualquier miembro del otro género.

Todo lo anterior contraviene los derechos humanos previstos en el
artículo 4º Constitucional que dispone “El varón y la mujer son iguales ante la
ley. Ésta protegerá la organización y el desarrollo de la familia. Toda persona
tiene derecho a decidir de manera libre, responsable e informada, sobre el
número y el espaciamiento de sus hijos.”.

Luego, si en México se impide intencionalmente la comunicación sexual
entre hombre y mujer, para evitar que lleguen a la copula fértil consentida, y
así reducir la procreación, y la explosión demográfica y visto que ello es una
condición que el Banco Mundial ha impuesto para que México acceda al
Crédito Internacional y a la “ayuda humanitaria”.

Entonces es evidente, se trata de una prohibición Estatal a la
comunicación sexual entre varones y mujeres, en las prohibiciones normativas
denominadas acoso y hostigamiento sexual, mismas que no son más que
manifestaciones de una política pública tendiente a la eliminación de la
explosión demográfica, pues si los mexicanos pasan la mayor parte de su
vida en el trabajo o en la escuela, es naturalmente en estos lugares donde se
desarrolla la interacción sexual, ahora desvirtuada la comunicación sexual
por la errónea, amplísima redacción artificial, abstracta, genérica de la norma,
en una pésima técnica legislativa, tanto en Leyes, como en reglamentos y
protocolos de los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial.

Esperemos que la prohibición se modere en la evolución normativa y
jurisprudencial de las normas que regulan tanto el acoso, como el
hostigamiento, pues sin duda son dignas de legislarse y prohibirse, mas las

¿Quién gobierna México?
¿A quién se deben las leyes castrantes?
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mismas deben legisladas con una moderación
prudencial, solo a casos específicos cualificados,
necesarios y suficientemente en numerus clausus
(número limitado), en normas que deben ser
normas excepcionales a la comunicación sexual,
no la norma que prohíba en absoluto como lo hacen
la redacción actual a la comunicación sexual, que
hace ver la comunicación con el sexo contrario
como un peligro latente de acusación y sanción al
varón.

De cualquier manera el legislador está
obligado a moderar la norma de tal forma que no
sea una pura y simple política de castración a los
mexicanos,  al fin y al cabo eliminar las castas y la
genealogía de los Nativos Mexicanos, se puede
calificar de genocidio, aun cuando sea en
obediencia servil, a la orden impuesta por la ONU
y los Estados Unidos a México como método de
control natal el evitar el matrimonio, el noviazgo,
los romances, en una política de reducir la
comunicación sexual entre géneros, para reducir
las prácticas sexuales reproductivas e incentivar
la práctica de relaciones sexuales o prácticas
sexuales estériles, para reducir o impedir el
nacimiento de más mexicanos.

Así define Wikipedia el Genocidio:
“El genocidio es un delito internacional que
comprende «cualquiera de los actos perpetrados
con la intención de destruir, total o parcialmente, a
un grupo nacional, étnico, racial o religioso como
tal». Estos actos comprenden la «matanza y lesión
grave a la integridad física o mental de los
miembros del grupo, sometimiento intencional del
grupo a condiciones de existencia que hayan de
acarrear su destrucción física, total o parcial,
medidas destinadas a impedir nacimientos en el
seno del grupo, traslado por la fuerza de niños del
grupo a otro grupo».

El término fue acuñado y definido por
primera vez por el jurista judeo-polaco Raphael
Lemkin, que en 1939 había huido del holocausto y
encontrado asilo en Estados Unidos. En su libro El
poder del Eje en la Europa ocupada publicado
en 1944 definió así el genocidio:

“La puesta en práctica de acciones
coordinadas que tienden a la destrucción de los
elementos decisivos de la vida de los grupos
nacionales, con la finalidad de su aniquilamiento.”

Según el sociólogo e historiador estadouni-
dense Michael Mann, el genocidio es el grado más
extremo de violencia intergrupal y el más extremo
de todos los actos de limpieza étnica. Para este
autor el impacto de los genocidios durante el siglo
XX es devastador, tanto por el número de víctimas,
que cifra en más de 70 millones de personas, como
en la extrema crueldad de las agresiones.

Porque si se va el mexicano, al desaparecer
las próximas generaciones, “quien va a sembrar
el tomate, la lechuga y el betabel”

Ojo mexicanos o nos desaparece como raza
o nación la comunidad internacional.

Feliz 2020. Que Dios bendiga sus
generaciones, y que los pies de sus

próximas generaciones sigan
pisando suelo mexicano.

Con los trágicos acontecimientos que tuvieron lugar este pasado 10 de enero en el Colegio Cervantes
de Torreón donde lamentablemente perdieron la vida un niño de 11 años y una maestra, así como
también resultaron lesionados por arma de fuego cinco alumnos y un maestro. Este hecho cimbró el ya
de por si frágil entorno social en el que estamos insertos, una vez más la realidad nos agarró desprevenidos,
nos sacudió para dejar expuesto eso que somos y en lo que no hemos convertido gradualmente, como
todo problema el hecho como resultado es multifactorial; el entorno, la situación particular del niño y su
familia, el sistema educativo, económico, de salud, los medios electrónicos, las políticas públicas, etc. En
general el resultado nos habla una vez más de un estado de cosas fallido, este hecho nos proyectó una
vez más como sociedad enferma que se maquilla diariamente para ocultar su verdadero rostro, los
gobiernos tienen, como todos, su parte de responsabilidad por supuesto, éste no es un problema exclusivo
de los actores del trágico evento, no hay, ni ha a habido diagnósticos sociales previos que pudieran haber
alertado y en consecuencia prevenido, tampoco existen estos como base fundamental para generar
políticas públicas adecuadas a una realidad social concreta.

El vilipendiado sistemas de salud, por ejemplo, mal cumple con cubrir medianamente con la atención
médica promedio, menos lo podrán hacer con la salud emocional y psicológica de una población como la
nuestra. Hoy tenemos una amplia gama de dependencias que van desde fiscalías especializadas,
procuradurías, hasta sistemas integrales que en teoría deberían de estar trabajando en cubrir, proteger
y apoyar ciertas carencias que hoy en día padece la familia, que sigue siendo una de las células más
importantes en la que se conforma y sostiene la sociedad. Por otro lado está la economía salvaje que
nos enfrenta y nos mantiene en una competencia constante. Charles Bukowski descifró, a su estilo, ese
estrés de lo cotidiano cuando pregunta ¿Cómo diablos una persona puede disfrutar que una alarma lo
despierte a las 5:30 am para inmediatamente saltar de la cama, sentarse en el escusado, bañarse,
desayunar sin ganas, para salir a enfrentar el tráfico? Esta necesidad apremiante de la supervivencia
está dejando y dejará en la orfandad a miles de niños y jóvenes, y no lo estamos previendo. Los estamos
educando débilmente como tratando de revalidar, para compensar, nuestras carencias ante ellos.

Tratamos de recompensarlos con lo material la falta de tiempo y afecto, cedemos ante sus exigencias
y damos todo lo que está a nuestro alcance, esto ha contribuido a la formación de niños y jóvenes
demandantes, con poca resistencia al sufrimiento y al aburrimiento, necesitan estar “entretenidos”, se
han vuelto tiranos y agresivos si no consiguen al instante eso satisfactores. Si a este caldo de cultivo
añadimos la exposición continúa a la violencia en la que estamos inmersos toda la población, somos
testigos involuntarios diariamente de actos de violencia por todos lados, los medios electrónicos y los
tradicionales la reproducen impúdicamente y nosotros mismos nos volvemos trasmisores de ésta, ni
más, ni menos esto quedó constatado precisamente al viralizar morbosamente la imágenes explícitas y
videos de lo ocurrido ese viernes en el Colegio Cervantes. A esto le podemos sumar lo que yo le llamo
la violencia de baja intensidad, qué es esa violencia sistemática del día a día, la que se ha vuelto
imperceptible en los hogares, los trabajos, las escuelas, la calle, cuando eres un transeúnte o un
automovilista, etc. Todo esto nos mantiene distraídos y auto engañados, se nos olvidan rápido las cosas,
se nos olvidó que esto ya había ocurrido en Monterrey hace tres años atrás.

Un miércoles, curiosamente también del mes de enero pero del 2017 un joven de 15 años de edad
abrió fuego repentinamente contra su maestra y tres compañeros en su clase del Colegio Americano del
Noreste, posteriormente también se quitó la vida, otra coincidencia fue que el arma partencia a un
miembro de su familia, su padre, también hubo una advertencia previa que filtró entre sus compañeros,
y en ese caso también se trató de achacar el hecho a la influencia de grupos que incitan a la violencia
a niños y jóvenes como “Legión Holk” o de su similar,  la “Secta 100tifika” de Facebook, que al final de
la investigación esto resultó falso, se trataba solo de un joven depresivo y con una gran falta de atención.
La psicoterapeuta gestalt Clara Luz Merchand dijo en esa ocasión que este episodio no fue una casualidad
y que, sin conocer los factores reales que orillaron al joven a comportarse de esta manera, atribuye este
tipo de acciones al olvido que el joven puede vivir en su casa ya que la familia y el entorno social son los
que ayudan a formar la psique de una persona. La UNESCO en el documento “La Violencia y sus
causas”, reconoce que la comprensión de la agresividad humana debe ser objeto de investigaciones
sistemáticas y no solo cuando un evento como lo sucedido nos ponga a trabajar.

luis_enciso21@hotmail.com

10 de enero

Luis Eduardo Enciso Canales.

“El análisis me parece ser una situación en la que se ofrece al analizado
la oportunidad dolorosa de llegar al reencuentro de una verdad”

Alain Badiou.
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Hay enigmas que marcaron el destino a
cuatro ex gobernadores coahuilenses. Sólo ellos
supieron la verdad, nadie más. Sus conciencias e
iras las resguardan. Ignacio Cepeda Dávila, Óscar
Flores Tapia, Humberto Moreira Valdés y Jorge
Torres López tienen secretos bajo llave y recuerdos
vivos que siempre serán noticia.

La banca, la traición y la soledad, palabras
que los rondaron antes y después de sus gobiernos.
Para algunos son innombrables. Ignacio Cepeda
está en la historia de Coahuila por suicidarse el 22
de julio de 1947 en Saltillo, según la versión oficial
por un desaire y nulo apoyo que recibía del
entonces presidente de la República, Miguel
Alemán Valdés.

Raúl López Sánchez, Paz Faz Riza y el
nigropetense Ricardo Ainsle Rivera fueron
gobernadores interinos durante el gobierno de
Cepeda Dávila tras su deceso que estremeció a la
entidad.

Otro que vivió una experiencia amarga con
el Gobierno Federal fue Flores Tapia, quien tomó
posesión como gobernador el 1 de diciembre de
1975. Sus diferencias con el presidente José López
Portillo, lo obligaron a renunciar el 11 de agosto de
1981, cuatro meses antes de finalizar su periodo
constitucional. Lo relevó Francisco José Madero
González en el cargo.

La historia cuenta que Óscar estaba
advertido de que si no dejaba el puesto iría a prisión
por enriquecimiento ilícito. Sus roces políticos
empezaron en la Ciudad de México, cuando decidió
a apoyar a Mario Moya Palencia y no a José López
Portillo cuando los dos secretarios aspiraban a la
Presidencia.

Pasaron 27 años. El 1 de diciembre de 2005,
Humberto Moreira llegó a la Gubernatura. Dirigió
al estado hasta el día 3 de enero de 2011. Jorge
Torres López lo sustituyó como gobernador interino
porque Humberto pidió licencia para postularse
como presidente nacional de su partido, el PRI.

En el cargo, Moreira Valdés permaneció
nueve meses (de marzo a diciembre) al decidir
renunciar a la dirigencia del tricolor por los
señalamientos de ilegalidades cometidas y el
endeudamiento irregular en su Gobierno y que

representaba un obstáculo a la campaña del ex
presidente Enrique Peña Nieto. Hasta hoy, a
Humberto lo han absuelto de las acusaciones que
hay en su contra.

A 72 años de su muerte

Unas horas antes de su fallecimiento,
Ignacio Cepeda Dávila había llegado por tren a la
capital de Coahuila, procedente de la Ciudad de
México, donde estuvo durante 10 días en la
atención de asuntos oficiales.

En la habitación de una casa situada frente
a la Alameda Zaragoza, Ignacio determinó utilizar
un arma de fuego para darse un balazo en el lado
derecho de su cara. El primero en llegar fue León
V. Paredes, porque permanecía en una habitación
aledaña revisando una papelería.

Bibliografías del Archivo Municipal revelan
que durante la administración de Ignacio había
funcionarios que hablaron a sus espaldas y lo
hicieron también en el centro del país.

Cepeda Dávila arribó a la Gubernatura el 1
de diciembre de 1945, un año antes de que
concluyera el gobierno de Manuel Ávila Camacho;
el primer día de diciembre de 1946, rindió protesta
Alemán Valdés como Presidente de la República.

Autodidacta, soñó ser
presidente de México

A los 85 años, el gobernador Óscar Flores
Tapia dejó de respirar al mediodía del 11 de julio
de 1998 en el Hospital Muguerza de Saltillo,
víctima de un paro cardiaco que le sobrevino por
una insuficiencia respiratoria. Ese día, el Maestro
Masón emprendió su viaje final hacia el Oriente
para ocupar su sitio en el horizonte donde nace el
Sol diariamente.

Flores Tapia perteneció a un pequeño grupo
de gobernadores a quienes los medios nacionales
les llamaron “Los Cuatro Jinetes del Apocalipsis”.
Rubén Figueroa Figueroa, de Guerrero; Enrique
Cárdenas González, de Tamaulipas; Bernardo
Aguirre Samaniego, de Chihuahua; y Óscar, de
Coahuila.

Este cuarteto de políticos pensó largamente
que podían disputarle al presidente José López
Portillo el poder de elegir a su sucesor. Elaboraron
estrategias y análisis políticos a su manera, pero
no los condujo a ninguna parte.

Fue intolerante y reflexivo, noble y orgulloso,
implacable y sensible, pasional y cerebral,
autoritario y de gran corazón, lo mismo peleaba
que conciliaba, sabía golpear y también acariciar;
pero a pesar de todo, nadie -ni sus más acérrimos
adversarios- le podrán escatimar el éxito que tuvo
al escalar los más encumbrados niveles del poder
desde la más precaria condición social.

Apellido con estigma

Su nombre y apellido estremecen a la ciudad

Ex gobernadores, historias turbias
del poder en Coahuila (1)

Armando Montalvo Olivo.

Luego de ser miembro de una familia
empresarial prestigiada en la capital de
Coahuila, Jorge Torres López  pasó a ser
uno de los más buscados por la agencia

antidrogas (DEA) de los Estados Unidos.
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Tuve la oportunidad antes de que terminara el año 2019, de asistir a una conferencia con temática
que lamentablemente está en boga: la violencia contra la mujer. La conferenciante, la Dra. Ana Alicia
Elena Pérez Duarte y Noroña, catedrática investigadora del instituto de investigaciones jurídicas de la
UNAM tuvo a bien disertar sobre el tema ante un grupo de directores y funcionarios de la UAdeC,
quienes en su mayoría conformábamos el género masculino.

El radicalismo no necesariamente se muestra con violencia; una postura recalcitrante y agresiva
es igual de perniciosa que la violencia física; en lo personal, nunca había conocido a una feminista tan
agresiva, pues la conclusión final de la conferencia fue que violadores somos todos los hombres, sin
excepciones, sin cortapisas, que en todo caso que involucre una acusación femenina contra un hombre,
es válida sin cuestionamiento alguno. Todos somos culpables ante el señalamiento femenino y los abusos
solo son en la orientación de hombre a mujer, jamás al revés.

Entiendo la postura de la ex magistrada, entiendo la crisis por la cual atraviesan las mujeres en
nuestro país; pero nunca el radicalismo será la solución a las crisis sociales. En lo personal, siempre he
sostenido que la mujer como especie es superior al hombre, que son más inteligentes que nosotros, y
que si la historia está plagada de hombres sobresalientes, lo es porque tuvieron a grandes mujeres que
los impulsaron y que la aparición escasa de estas últimas en la historia no fue por falta de capacidad,
sino por el histórico papel de sojuzgamiento de la cual han sido víctimas a través de la historia por el
patriarcado y por lo que yo considero han sido los “roles predeterminados”, aquellos papeles que le han
sido adjudicados a la mujer solo por el hecho de ser féminas: atender a los hijos, preparar los alimentos,
hacer las tareas de limpieza en el hogar, etc.

No me pareció, en lo personal, que la doctora Pérez Duarte criticara a las mujeres presentes por
el hecho de maquillarse, de usar faldas, de ser parte de un estereotipo impuesto el cual las volvía
sumisas al sistema patriarcal; lo cual es completamente falso, creo que cada mujer tiene el derecho de
invertir en ella tiempo para maquillarse, para lucir bien, lo cual las hace sentir seguras, confiadas,
fuertes, y eso es una cuestión muy personal; es cierto que hay actitudes, y es lo único que comparto con
la conferenciante, que hacen que la mujer sea sumisa, la doctora lo denominó “pertenencia al hombre”;
y es cierto, mi esposa no es de mi pertenencia, está casada conmigo por convicción, bajo un contrato
civil para darle legalidad a una familia, por eso me parece absurdo que las mujeres supriman el apellido
de sus madres por el apellido del marido con el prefijo “de”, lo cual ciertamente las vuelve pertenencia
del hombre. Blanca Hidrogo de Cepeda, yo jamás lo permitiría, pues abonaría a la sumisión de la mujer;
tampoco me parece que deba ser obligatorio que el primer apellido de los hijos debiera ser el del padre,
en lo personal estaría dispuesto a renunciar a ese designio patriarcal.

En fin, considero que el tema es grave, la mujer requiere de un andamiaje legal eficaz que la
proteja realmente, pero también requiere que en los hogares se empiecen a romper estos roles
predeterminados y equilibrar las labores y que los hijos crezcan con estas enseñanzas de igualdad y
equidad entre mujeres y hombres. Lavar los trastes, bañar a lo hijos, no tiene porque ser una tarea
taxativa al género femenino. Por ahí empecemos alejados totalmente de posturas radicales que solo
exacerban el problema y polarizan a la sociedad.           http://enfoqueanalitico.blogspot.com

en donde nació cada vez que decide visitarla. Igual
sucede cuando acude a otros municipios del norte
de Coahuila, como la frontera de Piedras Negras,
lugar de donde es originaria su esposa Vanesa
Guerrero, con quien ha procreado tres hijos.
Vanessa Lucía, Eva Catalina y Humberto.

Humberto Moreira Valdés es motivo de
noticia a donde quiera que vaya. Su forma de
contestar cuando le preguntan por la política local,
estatal y nacional, hace que su mente y corazón
alteren su estado de ánimo por el apasionamiento
que tiene por el tema.

Renunció a la Gubernatura para irse a dirigir
al PRI nacional por poco menos de un año, sigue
atento a todo lo que rodea y más a lo que sucede
en Coahuila. “Es inquieto desde niño y nunca
cambiará”, lo definen sus mismos amigos.

Moreira Valdés saltó a la Gubernatura
después de ser alcalde de Saltillo e invitó a una
nueva clase para hacer política. Algunos de ellos
inexpertos a los que rondó la ambición, egoísmo y
la traición, sin importarles hacer quedar mal al
amigo que traía intenciones de llegar a lo más alto
de los escenarios políticos nacionales.

Uno de sus amigos es el ex tesorero Javier
Villarreal Hernández, detenido y declarado en los
Estados Unidos. Ahora está libre y nadie sabe de
su paradero, luego de estar acusado de lavado de
dinero obtenido a través de préstamos
fraudulentos, robo y uso dinero público para su
enriquecimiento personal.

La deuda en Coahuila, de más de 36 mil
millones de pesos, es una herencia que dejó la
administración de Humberto, en donde la PGR no
ha encontrado elementos que lo vinculen, pero sí
hay exfuncionarios de su Gobierno acusados y
enfrentan procesos por sustraer dinero de la
Tesorería Estatal.

Y es que cuando se compara a los ex
gobernadores Moreira Valdés y Flores Tapia hay
una gran diferencia, porque Óscar provenía de una
familia muy humilde y Moreira Valdés es hijo de
dos maestros: Rubén Moreira Cobos (qepd) y
Evangelina Valdés. Humberto Moreira estuvo días
solamente en un Centro de Detención en España.
Salió en libertad por falta de pruebas y regresó a
México.

Nombramiento pesadilla

El 30 de noviembre de 2011, el gobernador
interino Jorge Torres López agradeció a los
coahuilenses los casi 11 meses que estuvo al frente
luego de inaugurar la etapa final del mega
distribuidor Vial El Sarape, la magna obra de aquel
sexenio. A partir de aquí vive una pesadilla, la cual
desearía que nunca hubiera empezado.

Y es que luego de ser miembro de una fa-
milia empresarial prestigiada en la capital de
Coahuila, Jorge pasó a ser uno de los más buscados
por la agencia antidrogas (DEA) de los Estados
Unidos.

Desde septiembre de 2013, es investigado
por realizar transferencias por 2.8 millones de
dólares, presuntamente desviados del erario de
Coahuila y depositados finalmente en un banco de
las Bahamas, donde Estados Unidos le decomisó

este dinero. Ahora, sigue preso en ese país.
Aquí en Coahuila, Torres López salió librado

de los señalamientos por enriquecimiento en
Coahuila, porque la Procuraduría General de
Justicia estableció que había recibido una donación

de 3 millones de dólares. Asimismo en la
investigación realizada por esta dependencia no
se incluyen los 2.8 millones de dólares incautados
en el vecino país.

(Continuará).

Radicalismo feminista
Samuel Cepeda Tovar.
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El vértigo de la vida contemporánea ha dado
un severo mentís a aquella consigna de la ya casi
caduca masonería que aseguraba que el hombre
es el arquitecto de su propio destino. La
globalización e interdependencia directa o indirecta
de todas las naciones en el mundo representan ya
un riesgoso reto para los ciudadanos del mundo
actual y, sobre todo, por las consecuencias que
estaremos sembrando para las próximas
generaciones.

La farragosa atmósfera que respiran las
nuevas generaciones está a punto de colapsar el
destino de millones de seres humanos.

El cierre del tercer lustro de este milenio
nos enfrenta, hoy como nunca, al reencuentro con
nuestras más profundas raíces humanas antes de
cederle el paso al imperio ordenado por una casta
minoritaria cuanto poderosa que controle los hilos
del nuevo “sistema nervioso” con que, a través de
las innovaciones tecnológicas concomitantes y a
la par con el derrumbe moral, social, cultural y
económico, terminen por degenerar y aniquilar a
la raza humana.

Como propósito de una nueva etapa en
nuestras vidas en este 2020, debemos volver los
ojos a la educación de las venideras generaciones,
desde la más próxima anterior, que por cierto no
sabemos si ya llegó a su límite, pero fue etiquetada
como la generación “Z” que todavía incluía a los
nacidos hasta en el 2010, además de volver nuestra
mirada a las anteriores generaciones que aun tienen
mucho que dar, sobre todo en experiencias de
carácter sociopolítico implicado en el área
tecnológica; generación que de una u otra manera
está siendo desplazada por la insolencia, altivez y
anarquismo de esos postmilenians que en más de
una ocasión han enseñado su paupérrima
formación, cívica, moral, cultural, aunque
“barnizados” con un velo de tecnología, sobre todo,
comunicacional.

Su arrogancia les impide ver que muy
probablemente puedan ser manipulados, por
enésima ocasión, y llevados a la toma de
posiciones incorrectas o dañinas no solo para cada
uno de ellos, sino para los que vendrán en el futuro.

La libertad absoluta no existe, el anarquismo

no es más que un instrumento de los tantos con
que cuentan los grupos poderosos del mundo. Hay
que comprender que el hombre es un ser de
sociedad, de aquella de donde toma su
pensamiento, su camino intelectual, sentimental y
moral y ejerce a su vez una influencia, directa o
indirecta, sobre los demás. Por lo que se haga hoy,
podría ser el martirio de los herederos del mundo.

 El fatalismo como corriente de pensamiento,
está implicado en un determinismo que de ninguna
manera es divino, como lo señala el voraz
fanatismo. Y sin embargo es la religión la que
puede estar siendo la coraza de grupos antagónicos
en el mundo, que hipócritamente actúan tras
bambalinas, en la búsqueda de sus más caros
objetivos.

Unos con más, otros con menos posibili-
dades, porque el mundo se ha ido desenvolviendo
como hasta ahora, en un perfil judeocristiano

bíblico, cuya esencia normativa es vorazmente
fatalista, determinista. Tal parece que el “destino
manifiesto” de la humanidad es sucumbir para que
emerja una “nueva humanidad”

Los más recientes acontecimientos que se
desarrollan en el medio oriente; ante la peligrosa
bravuconería bélica de Donald Trump, las
maléficas campañas diseñadas en las oscuras
criptas del soterraño mundo financiero, desde polos
de poder hincados en complejas estructuras de
control económico, en cofradías en Inglaterra,
Estados Unidos y desde luego Israel que mantiene
en jaque al medio oriente y a la mayor parte de la
economía mundial, están empezando a hacerse
visibles.

 Tal vez no porque lo quieran así, sino por la
imprudencia de algunos líderes de muy escasa
capacidad y muy alta codicia. Póngale usted amigo
lector el nombre que quiera, hay muchos, pero hoy
es Trump el que encabeza la lista.

Este inicio del 2020 no puede ser más
alarmante, luego del ataque, muerte y presuntuosa
jactancia del invasor norteamericano, Donald
Trump, del general iraní Qasem Soleimani, que ha
provocado de inmediato una alarma mundial por
el temor de que se inicie una escalada de violencia
bélica, ocasionalmente terrorista, y lo más doloroso,
pero desafortunadamente lo más previsible; una
estrepitosa caída de los mercados internacionales.

Sin ser alarmista, creo que es obligado poner
nuestras “barbas a remojar” por aquello de las
“recochinas” dudas y saber transitar los pasos
diplomáticos de manera cuidadosa, respetando los
intereses en juego, pero de manera puntual,
vigilando que los intereses de nuestra nación, no
se vean envueltos de manera ficticia, como se nos
“obligó” a participar durante la Segunda Guerra
mundial.

Donald Trump, es cierto, tiene una mente
bastante desequilibrada, pero está, desafortuna-
damente al frente de una de las más poderosas
naciones en el mundo, los Estados Unidos, país
que se super enriqueció a raíz de la segunda guerra
mundial pero que ahora tiene ante sí, un nuevo
mundo que puede, de una buena vez mostrarle que
no son tan hegemónicos como se presumen y que

¿Cuál será la postura de México ante la
fanfarronería bélica de Donald Trump?

Adolfo Olmedo Muñoz.

El terrorista más emblemático en la
actualidad, Donald Trump, ha dado
en este inicio de año 2020, un fuerte
golpe a la estabilidad en el mundo.
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la historia es indeleble, por más que se le pretenda
cubrir con campañas publicitarias dogmatizantes.

La verdad siempre sale a flote, y hay
momentos como el de ahora, que nos invita a
reflexionar “quo vadis”, a dónde vas humanidad,
si sabemos que el destino es el que el propio ser
humano construirá, hoy, mañana y después.

La propaganda de la corriente hegemónica
de nuestra llamada “cultura occidental” ha
satanizado a todo aquel que se atreva a opinar en
contra de las acciones de los judíos y satanizando
todo lo que esté asociado a los musulmanes. En lo
personal soy crítico de ellos, los judíos, sin más
patria que el dinero. Pero mentira que toda crítica
sea racista, simplemente, dicho pueblo desde su
incierta fundación ha creado por medio de
instrumentos mercantiles -muchos de ellos de su
propia invención- etapas de severa depauperación
a casi todos los pueblos del mundo.

Y como descargo de consciencia, podría
señalar que muchos pesadores y filósofos han
juzgado los actos de los judíos en el mundo. La
propaganda, hay que reconocerlos, ha favorecido
a los alabadores y se muestra sistemáticamente a
través de los medios de comunicación, cuya
influencia es innegable, para hacer de los judíos
un “pueblo” ejemplar

Uno de esos filósofos que se detuvo a
comentar “la cuestión judía” fue Jean Paul Sartre,
quien en uno de sus textos titulado así:
“Reflexiones sobre la cuestión judía” escribió:
“La religión judía implica un fin de este mundo y la
aparición, al mismo tiempo, de otro, otro mundo
que será resultado de éste, pero en el que las cosas
se dispondrán de otra manera”.

No se si calificar esto como una profecía o
como lo que los dogmatizados tildarán de “un
desliz” en el criterio del prestigioso filósofo.

Lo cierto es que el terrorista más
emblemático en la actualidad, o sea Donald Trump,
ha dado en este inicio de año 2020, un fuerte golpe
a la estabilidad en el mundo, que apresta, desde
ya, a tomar medidas emergentes en la economía,
la política, pero sobre todo en el renglón de la
belicosidad y la formación de nuevas alianzas.

De cualquier manera, con Tirios o Troyanos,
México se halla en una nueva paradoja de la que
seamos conscientes -además de muy optimistas-
también podemos obtener muchas ventajas, como
ocurrió cuando en la turbulencia de la segunda
guerra mundial, nuestro país pudo alcanzar la
nacionalización del petróleo.

Claro que es hoy otro el escenario, pero
sobre todo el trascenio que, gracias a este incidente
nos permite confrontar nuestra idea sobre lo que
es y ha representado la globalización y la forma
en que se interrelacionan las naciones en los cinco
continentes. México no está en otro planeta.

Por lo pronto, nuestro presidente López
Obrador ha manifestado a través de nuestra
cancillería, que México se mantendrá neutral, lo
cual como postura diplomática está muy bien, pero,
nuestra juventud tiene hoy un serio reto que tendrá
que enfrentar con sus propias herramientas, pues
“todo cambia, nada permanece”, y lo que se hizo
antaño no sirve más, que como una experiencia
digna de tomarse en cuenta.

Santiago Nieto Castillo, uno de los pocos servidores
públicos de alto rango, que entiende y ejerce con autonomía su
cargo como titular de la Unidad de Investigación Financiera
(UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP),
dio a conocer que hay una investigación en curso de la
organización religiosa Legionarios de Cristo.

El abogado de 46 años dijo mantener abierto el proceso
de investigación para ver si hubo o no irregularidades en el
manejo de recursos públicos entregados a dicha congregación.
Agregó que se indaga a toda la organización y sus vínculos con
Marta María Sahagún Jiménez, esposa del expresidente Vicente
Fox Quesada.

La UIF encontró un vínculo directo entre Sahagún Jiménez
y los Legionarios de Cristo, pues, fue a través de ella que dicha
organización religiosa habría incrementado su poder político y
económico, durante el sexenio foxista.

La señora Marta, como suele decirle su marido, antes de
incursionar en la política y ocupar la coordinación de
comunicación en el gobierno de Guanajuato, fue tesorera de la
organización religiosa de marras en dicha entidad, incluso,
participó como profesora en escuelas de la congregación

FGR contra UIF

José C. Serrano Cuevas.

legionaria.
La relación de quien fuera parodiada por la talentosa actriz Raquel Pankowsky, data de su padre

Alberto Sahagún de la Parra, quien fue amigo desde la infancia del clérigo Marcial Maciel Degollado.
Cotija, Michoacán y sus alrededores ha sido cuna, desde hace muchas décadas, de jóvenes inoculados
por la vocación sacerdotal. Don Alberto tuvo cuatro hermanos sacerdotes: Jesús Sahagún de la Parra,
Alfonso Sahagún de la Parra, José Luis Sahagún de la Parra y Julio Sahagún de la Parra. ¡De casta le
viene al galgo ser rabilargo!

Para los Legionarios de Cristo ya era imposible seguir escondiendo bajo la alfombra todo el
miasma acumulado desde la cuarta década del siglo XX. En un informe reciente dieron a conocer que
desde 1941 un total de 175 menores de edad fueron víctimas de abusos sexuales cometidos por 33
sacerdotes de la congregación, de los cuales 60 fueron abusados por Marcial Maciel Degollado.

Esta y otras investigaciones a cargo de UIF han erizado la delicada piel de integrantes de la
“oposición” en ambas cámaras del Congreso. La priísta Claudia Anaya Mota ha dicho: “No habíamos
tenido en la UIF un titular que fuera tan protagónico; los anteriores mantenían una postura más técnica,
y el actual (Nieto Castillo) tiene una mística más política, eso puede empantanar o tumbar varios casos
de investigación en curso. Si lo que se quiere es erradicar y sancionar la corrupción, se tiene que tener
mucho cuidado en las carpetas de investigación”. Y así, en el mismo tenor, se alzaron otras voces de
entes asustadizos.

El titular de la Fiscalía General de la República, Alejandro Gertz Manero, también se subió al ring
con la indisfrazable intención de noquear a Nieto Castillo. Dijo, en una de sus escasas apiriciones ante
los medios informativos, “que hay unidades, no de la fiscalía, sino del gobierno que no respetan la
presunción de inocencia. Nosotros sí lo tenemos muy claro y no hacemos este tipo de afirmaciones
porque no son legítimas y generan una grave crisis en el aspecto procesal y luego nos acusan de faltas
al debido proceso. Pero hay quien sí lo hace y todo mundo sabemos”.

Habrá que recordarle al abogado Gertz Manero que, con todo y su extremo sigilo, la FGR que él
encabeza ha tenido que acatar mandamientos judiciales que ordenan la liberación de presuntos
delincuentes, por falta de pruebas o debilidad de las mismas, como consecuencia de la deficiente
integración de las carpetas de investigación.

Lo peor que puede suceder a la campaña anticorrupción del gobierno federal es un distanciamiento
entre el fiscal general y el titular de la UIF. Ya viene de tiempo atrás algo que no funciona entre ellos:
Santiago Nieto Castillo es un personaje mediático, siempre tiene algo que informar, y eso es lo aplaude
la ciudadanía; Gertz Manero es el caso contrario, no obstante que tiene una oficina de comunicación
social no la utiliza; su rijosidad, en esta ocasión, raya en la intentona de querer nalguear a jóvenes
talentosos.

Santiago Nieto Castillo.
Investigación de Los

Legionarios de Cristo y
Marta Sahagún de Fox.
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Mis sexenios (19)

José Guadalupe Robledo Guerrero.

El Movimiento Pro Dignificación
de la UAC

Las elecciones para Rector de la UAC se
realizaron el 27 de marzo de 1984. Pero antes de
que se diera a conocer “la arrasadora victoria de
Valeriano Valdés Valdés”, los candidatos oposito-
res, Armando Fuentes Aguirre “Catón” y Jaime
Martínez Veloz “Jimmy”, realizaron -en la explana-
da de Rectoría- una concentración de universitarios
en donde plantearon su rechazo a la imposición
villeguista y su indignación por el antidemocrático
y violento proceso electoral, demandando que se
anularan las elecciones

El pliego petitorio del movimiento en ciernes
se elaboró aquella noche: 1.- Convocar a nuevas
elecciones con la supervisión de la ANUIES (Aso-
ciación de universidades); 2.- Solicitar al gobierno
federal una Auditoría contable y académica para
la UAC, cuya solicitud fue entregada ese mismo
día al Secretario de Programación y Presupuesto,
Carlos Salinas de Gortari, que se encontraba en
Saltillo en una misión oficial. 

Con estas acciones, “Jimmy” y “Catón”
desconocían los resultados electorales que le daban
el triunfo al concuño de Villegas Rico: Valeriano
Valdés, calificando de fraudulenta su elección
como Rector. Ese día se convocó a una manifesta-
tación que se realizó 24 horas después y a donde
asistieron miles de universitarios y ciudadanos, legi-
timando con su presencia el nacimiento del Movi-
miento Pro Dignificación de la UAC, que desde
ese momento cobraba notoriedad en Coahuila y
amenazaba la tranquilidad villeguista soportada en
la corrupción, la represión y el porrismo.

El Consejo Universitario de la UAC,
controlado por Villegas, hizo oídos sordos a las
protestas estudiantiles, y un día después le dio
posesión a Valeriano Valdés como nuevo Rector.
Al día siguiente hubo otra manifestación en donde
“Jimmy” le dio su apoyo a “Catón” y decidieron
bloquear las carreteras federales para presionar
la solución de las demandas universitarias. 

En medio de estas acciones masivas, Vale-
riano Valdés nombró como Secretario General de
la UAC a Rodolfo Castro, ex Coordinador de la
Unidad Torreón y uno de los dos manejadores de
los porros laguneros, el otro era el Director de Pla-
neación, Enrique Huber Lazo. En 24 horas se

levantó el bloqueo de las carreteras ante el compro-
miso de la ANUIES de enviar una comisión que
evaluaría el proceso electoral de la UAC.

Sin proponérselo, Villegas Rico creó el pro-
blema universitario que sepultaría para siempre su
sueño de convertirse en gobernador, debido a que
no escuchó a los villeguistas que le propusieron
negociar con sus opositores, tal fue el caso de su
secretario particular Juan Antonio Silva Chacón.

Silva Chacón planteaba que Villegas debería
sustraerse del conflicto, ayudar a la negociación
con los opositores y dedicarse a su buscar la Alcal-
día de Saltillo, para estar en una posición ventajosa
a la hora de la decisión de la candidatura, pero no
escuchó y utilizó a los porros para imponer a Vale-
riano. Y siguiendo con su táctica, Villegas inventó
una federación de estudiantes, la FEUAC, maneja-
jada por porros, con la intención de enfrentarla
con los estudiantes del movimiento democratizador.

A principios de abril, mientras la comisión
de la ANUIES dialogaba con Jimmy y Catón, el
STUNAM (sindicato de la UNAM), dirigido por

Evaristo Pérez Arreola, manifestaba su apoyo al
Movimiento Pro Dignificación de la UAC.

Por su parte, el villeguismo se movilizó para
presionar al gobernador. Con el pretexto de una
supuesta balacera protagonizada por los simpati-
zantes de Jimmy-Catón en contra de los villeguis-
tas, un grupo de simpatizantes de Valeriano, con
él al frente, llegaron hasta el domicilio del goberna-
dor de las Fuentes a proferir insultos. Luego se
fueron al domicilio de subsecretario Rodrigo
Sarmiento Valtier, para apedrear su casa e insul-
tarlo. Al final de esa violenta noche, Rodolfo Castro,
seguido de un grupo de porros, fueron a los medios
de comunicación a repudiar la violencia.

El 4 de abril, por órdenes de Villegas, el dócil
STUAC (sindicato de la UAC) suspendió las
clases “ante la violencia que se vivía en la UAC”.
Los estudiantes se opusieron a la suspensión de
clases, y el Secretario General, Rodolfo Castro,
solicitó la intervención de la policía en las escuelas
para controlar la situación. No lograron presionar
a José de las Fuentes, quien insistía en evadir su
responsabilidad, y como respuesta les reiteró su
respeto a la autonomía universitaria, y a su manera
les sugirió que si no podían manejar la UAC, busca-
ran otra alternativa.

Por su parte, Jimmy y Catón se reunieron
con el gobernador para informarle de la situación
y reiterarle su rechazo a la violencia. Los líderes
de los comerciantes de la CANACO, afines al
periódico Vanguardia y a Villegas, insistieron en
exigir que se restableciera la paz y el orden. 

El 10 de abril se realizó un mitín en la Plaza
de Armas donde se decidió iniciar una marcha a
pie a la ciudad de México integrada por estudiantes,
profesores y ciudadanos para entrevistarse con el
Presidente de la República y conseguir respuesta
a las demandas planteadas. La marcha sería enca-
bezada por Catón y Jimmy, y según cálculos duraría
un mes, iniciándose al día siguiente, el 11 de abril. 

Mientras tanto, los porros continuaron agre-
diendo a los universitarios disidentes, y aparecieron
las armas de fuego para infundir miedo. Enmedio
de las agresiones, el movimiento antivilleguista
decidió bloquear nuevamente las carreteras. 

Para el 20 de abril, 350 marchistas seguían
su camino a México, habían recorrido 155 kilóme-
tros,  recibiendo solidaridad, simpatía y bendiciones
en los ejidos y poblados rurales. Los marchistas

Al inicio del Movimiento Pro
Dignificación de la UAC, Jaime Martínez

Veloz le dio su apoyo a “Catón” y
decidieron bloquear las carreteras.
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ya sufrían los estragos de la caminata: ampollas
en los pies, quemaduras del sol, dolores muscula-
lares. Pero siguieron adelante. 

Por esos días, un grupo de mujeres manipula-
das que se unieron como madres de marchistas,
llegaron a la oficina del gobernador en el Palacio
de Gobierno para exigir que se resolviera el conflic-
to universitario, y allí se quedaron hasta no ser
atendidas por José de las Fuentes. Se tomó la ofici-
na gubernamental con la intención de devolver el
problema al gobernador antes de que los marchistas
llegaran al Distrito Federal. JFR, muy a su estilo,
eludió a la comisión de madres, argumentando que
Valeriano Valdés se negaba a obedecerlo, lo cual
era cierto, pero no les dio la cara. 

Toda esa noche, el grupo de madres se que-
dó dentro de Palacio de Gobierno, y sin medir las
consecuencias, al día siguiente por instrucciones
del subsecretario Rodrigo Sarmiento serían desalo-
jadas por priistas de las colonias armados con palos.
Para evitar el violento desalojo, hablé con Catón
porque sabía de su relación con ellas y le dije lo
peligroso de la situación. Catón convenció a las
señoras de que abandonaran la oficina del gober-
nador. Siempre creí que Catón y el PAN nunca
estuvieron al margen de esa temeraria acción.

Días después de este incidente, sucedió una
tragedia: el homicidio de Juan Fernando Gallegos
Monsiváis, “Kalimán”, quien fue baleado por un
viajero molesto que para evadir el bloqueo parcial
de la carretera que hacían los marchistas para tran-
sitar con seguridad, bajó su vehículo de la cinta
asfáltica y al intentar detenerlo les disparó matando
a “Kalimán, según él por el terror que le infundie-
ron. El asesino era un ex guarura del ex presidente
José López Portillo de nombre Ángel Alvaro Peña,
convertido en ganadero.

La muerte de “Kalimán” radicalizó a ciertos
grupos universitarios. La desidia de José de las
Fuentes indignaba. Por eso un centenar de estu-
diantes de Ciencias Químicas, comandados por
Ramón Castillo, fueron al Palacio de Gobierno para
exigirle al gobernador su inmediata intervención
en el conflicto, y a gritos pedían hablar con el gober-
nador. Contrariado y angustiado, JFR bajó al patio
a dialogar con los universitarios.

Luego de escucharlos, para evadir el proble-
ma, el gobernador les dijo: “Cuál conflicto hay en
la Universidad. Yo paso todos los días por la Recto-
ría y ésta se encuentra laborando normalmente.
No intervendré, porque soy respetuoso de la
Autonomía Universitaria”. JFR ya no habló más.

Luego de analizar las evasivas palabras del
gobernador se llegó a una conclusión: si De las
Fuentes dice que no hay conflicto en la UAC
porque la Rectoría sigue trabajando normalmente,
entonces hay que tomar la Rectoría para que se
dé cuenta del conflicto.

A mediodía del 29 de abril, un grueso grupo
de universitarios -sin violencia- se apoderaron de
Rectoría. Desde ese momento, el emblemático edi-
ficio sería el bastión del Movimiento Pro Dignifica-
ción de la UAC, mientras la marcha continuaba.

 Luego de la toma de Rectoría, los estudian-
tes se apoderaron en Saltillo del Ateneo Fuente,
Ciencias de la Comunicación, Ciencias Químicas,
Arquitectura, Economía, y de la Coordinación de
la Unidad Torreón; así fue como en la escuela de

Sistemas, que fuera el centro de operaciones de
la campaña de Valeriano Valdés, se descubrió un
arsenal de armas de fuego: siete rifles, 8 pistolas y
un sinnúmero de balas útiles.

En respuesta Villegas desató la violencia en
Torreón, en donde hubo enfrentamientos a tiros,
con saldo de tres jóvenes heridos de bala y uno
quemado por una bomba molotov. Por otra parte
Villegas le exigía al gobernador, a través de patiños,
su intervención “para que la paz, la tranquilidad y
el orden regresen a la Universidad”. También los
organismos empresariales, sindicales, sociales y
culturales de Coahuila (todos aliados villeguistas)
se manifestaron en favor de que el gobierno estatal
solucionara el conflicto. Pero la solución al proble-
ma requería de la renuncia de Valeriano Valdés.

Valeriano Valdés, apoyado por Villegas Rico,
se negaba a negociar y a renunciar, ensoberbecido
ni le contestaba el teléfono al gobernador. Sin
embargo, desde la ciudad de México llegó la orden
de arreglar el conflicto universitario.

Para cumplir las “órdenes superiores”, JFR
logró reunir a las partes en conflicto. El gobernador
nombró a Alfonso Cerpa Salcedo, entonces Direc-
tor de Productividad Rural, como conciliador y re-
presentante gubernamental en las pláticas. Por
parte del grupo villeguista fueron: Valeriano Valdés
y Rodolfo Castro; por el Movimiento Pro Dignifica-
ción de la UAC estuvieron Armando Fuentes
Aguirre “Catón” y Jaime Martínez Veloz “Jimmy”.

Siete días después de iniciadas las pláticas,
los marchistas llegaron a la ciudad de México y
fueron recibidos por el Subsecretario B de la
Secretaría de Gobernación. 

José de las Fuentes escogió como solución
el antecedente del Movimiento por la Autonomía
Universitaria: nombrar al Secretario General de la
UAC como Encargado del Despacho de la Recto-
ría, para que desempeñara las funciones de Rector
mientras volvía la calma a la Universidad. Eso
requería que Valeriano Valdés y Rodolfo Castro

renunciaran a sus cargos, para nombrar a alguien
que aceptaran las partes en conflicto.

Pero Valeriano y Castro se negaban a renun-
ciar y no le daban seriedad a la comisión concilia-
dora. Ni siquiera tomaban en serio la intervención
del gobernador.

Por esos días, JFR me invitó a platicar a su
despacho y preguntó a bocajarro: ¿Cual es su can-
didato a la Rectoría? -Ninguno, le respondí, porque
esa decisión no está a mi alcance.

Luego sacó de su escritorio una lista con
nombres al tiempo que me decía “Esa lista me la
dio nuestro mutuo amigo, el Secretario de Gobierno
Enrique Martínez”, y preguntó: “Dígame cuál de
estos es el más adecuado para que se encargue
del Despacho del Rector”. No leí la lista, pero
mientras estuvo el escrito encima del escritorio
me percaté que la lista era de 20 prospectos, y
comenzaba con José Fuentes García.

José de las Fuentes insistió: “Deme su opi-
nión”. -Solo puedo decirle, contesté, algunas de
las características que debe reunir el que usted
elija: 1.- Debe ser un universitario que acepten las
partes en conflicto. 2.- Debe saber que no se va a
quedar como Rector, que se encargará de Rectoría
hasta que la tranquilidad retorne la Universidad
para que convoque a elecciones. 3.- Debe ser su
amigo, para que haga lo acordado.

En eso estábamos cuando se abrió la puerta
del despacho gubernamental y apareció Jesús
Ochoa Ruesga, entonces Director del Instituto Es-
tatal de la Vivienda, con unos planos enrollados en
las manos, y al darse cuenta de mi presencia dijo:
“disculpe no sabía que estaba ocupado”. -No te
vayas, le dijo el gobernador, para irnos a comer,
necesito hablar contigo. Cuando Ochoa Ruesga
salió del despacho, el gobernador lanzó su última
pregunta: ¿Cómo ve, éste cumplirá con los requisi-
tos? -No sé, le respondí, usted lo sabe mejor, porque
es su amigo. Nos despedimos.

Me extrañó que el gobernador nada dijo de
la negativa a renunciar de Valeriano y Castro. Pero
supuse que JFR ya sabía cómo hacerlos renunciar,
por ello estaba recolectando opiniones, pues segura-
mente otros grupos y funcionarios querían imponer
a su candidato. Por otro lado, supuse que el gober-
nador me había mandado llamar para que mencio-
nara en mi columna a los prospectos al interinato
rectoral que tenía en su escritorio. Nada informé
de la lista, pero me involucré en el juego, mencio-
nando en mi columna del 17 de mayo, fecha en
que se informó de la renuncia de Valeriano Valdés
y Rodolfo Castro, a Jesús Ochoa Ruesga como el
virtual Secretario General de la UAC que se encar-
garía del Despacho de Rectoría. Días después los
hechos le darían la razón a mi escrito periodístico.

Una duda me quedaba: ¿Cómo le había he-
cho el gobernador para convencer a Valeriano
Valdés y a Rodolfo Castro que renunciaran a sus
cargos para poner a otro en su lugar? ¿Qué les
había ofrecido JFR a los que no respetaban su au-
toridad para que aceptaran un tercero en discordia
en la solución del problema universitario? Días
después lo supe, pero esa es otra historia, la que
comentaré en la próxima parte de Mis Sexenios...

Valeriano Valdés, apoyado por Villegas
Rico, se negaba a negociar y a renunciar,
ni  le contestaba el teléfono al gobernador

(Continuará).
El Rectorado de Jesús Ochoa Ruesga...
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El Diccionario esencial de la lengua española define el vocablo
gerontocracia como el gobierno o dominio ejercido por los ancianos.

Durante centurias la humanidad ha vivido con la peregrina idea
de que la aristocracia de la inteligencia mora entre las mujeres y
hombres provectos, quienes por la experiencia acumulada, difícilmente
yerran en sus juicios. Esto es relativo, porque depende de las
circunstancias en las que ocurran ciertos hechos.

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero,
recientemente, ha dado la nota discordante al reconvenir públicamente
a Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Investigación
Financiera (UIF), porque dio a conocer a los medios de información la
primicia de una investigación sobre la triangulación de dos mil millones
de pesos sustraidos de las arcas de la Secretaría de Gobernación
(Segob) hacia empresas de Genaro García Luna.

En su reclamo, la ministra en retiro dijo que pedirá a Nieto Castillo
que “antes de revelar información a la prensa se la entregue a ella”.
La señora quiere saber en qué época ocurrió el desfalco y qué cuentas
se transfirieron.

Todo parece indicar que este hecho criminal ocurrió en el sexenio
de Felipe Calderón Hinojosa, quien colocó al frente de la Segob a
cinco diferentes secretarios. En el orden de aparición desfilaron:
Francisco Javier Ramírez Acuña, Juan Camilo Mouriño Terrazo,
Fernando Gómez Mont, Francisco Blake Mora y Alejandro Poiré
Romero.

La Segob tiene frente a sí el compromiso de colaborar con la
UIF para descifrar este complejo enigma. Aún es tiempo para que el
equipo de Sánchez Cordero conozca el terreno en el que se instalaron
con los ojos cerrados. El aprendizaje de lo desconocido fluye entre
avances y retrocesos. ¡No más disparates!

Como dicen los entendidos, en otro orden de ideas, el 1 de agosto
de este año, la prensa publicó la noticia de que un juez federal rechazó
otorgarle un amparo al fiscal general de la República, Alejandro Gertz
Manero, contra el programa Hoy No Circula, porque el modelo de su
automóvil no está en la lista de unidades que pueden obtener la
calcomanía 0 (cero).

El Abogado de la Nación armó su escandalito por una nimiedad,
no obstante que tenía frente a sus ojos una ola gigantesca de criminalidad
provocada por la Delincuencia Organizada, que está obligado a combatir
en sus cinco dimensiones: política, empresarial, judicial, social y sicariato.

El multicitado Santiago Nieto Castillo ha sido reiterativo en su
dicho de ingresar a la Fiscalía General de la República una denuncia
penal en contra de cinco ex colaboradores cercanos al ex secretario
de Seguridad Pública, Genaro García Luna:

Luis Cárdenas Palomino, mano derecha del hoy interno en un
penal de Dallas, Texas; Ramón Eduardo Pequeño García, ex titular de
la División de Inteligencia de la Policía Federal (PF); Maribel Cervantes
Guerrero, quien lo acompañó desde el Centro de Investigación y
Seguridad Nacional (Cisen), en la Agencia Federal de Investigación
(AFI) y en la Secretaría de Seguridad Pública (SSP); Facundo Rosas
Rosas, ex subsecretario de Prevención, Vinculación y Derechos
Humanos de la SSP, y Omar García Harfuch, ex titular de la División
de Investigación de la (PF).

Es hora de que Gertz Manero asuma la responsabilidad que su
alta investidura le exige. La ciudadanía quiere saber en un tiempo
razonablemente breve, qué acciones emprenderán los agentes del
Ministerio Público de la Federación y los elementos de la Policía Federal
Ministerial, ante la gravedad de los ilícitos cometidos por los amigos de
García Luna. Eso es más relevante que el disparate de litigar por una
insignificancia.

A través de la historia se crearon diferencias marcadas entre magos
varones y femeninas o hechiceras, referente a la mayoría de varones que
eran alquimistas o magos, se han considerado personas superdotadas, sabios
y científicos que contaban o cuentan con poderes asombrosos y sobrenaturales,
ejemplo evidente citaré al famoso mago galés Merlín, vivió en el siglo VI,
estimado en el ciclo “artúrico” consejero y vidente del reinado del Rey Arturo
valga la redundancia, aunque para algunos Merlín nació de un demonio, para
otros fue hijo no reconocido de uno de los reyes de Britania de Aurelius
Ambrosius, hermano mayor de Uther Pendragon; inclusive según la tradición
mencionado por el poeta Robert de Boron, sería gracias al Mago Merlín que
Arturo pudo sacar de la piedra, la célebre Espada Excalibur, clavada en la
piedra por Hércules y a la sazón convertirse en Rey de Britania.

 Al contrario, la mayoría de mujeres que intentaban trascender o
trascendieron con conocimientos avanzados o magias y misticismo, salvo
contadas excepciones se les consideraba brujas e iban a la hoguera; ejemplo
indiscutible la célebre Jeanne d´Arc, Juana de Arco o Doncella de Orleáns,
condenada por los clérigos de practicar herejía, y por órdenes del Duque
Juan de Bedfor enviada a la hoguera, quemada viva en Ruan el 4 de mayo
1431, después rehabilitada por la iglesia católica y canonizada, Santa el 16 de
mayo 1920 en la Basílica de San Pedro, por el pontífice Benedicto XV y su
festividad celebrada el 30 de mayo; por ende a las mujeres místicas, con
visiones sobrenaturales se les consideraba brujas y eran enviadas a la hoguera
como el caso citado y este sentir por la mal llamada Santa Inquisición me-
dieval europea instituida en Languedoc al sur de Francia en 1184; al contrario
como un mal gesto de machismo la mayoría de hombres llamados magos
dedicados a la magia trascendieron en la historia como hombres sabios.

Todavía en el siglo XX se le respetaba al más grande mago británico
Aleister Crowley conocido con los sobrenombres de Frater Perturbado y La
Gran Bestia, máximo sacerdote del Ordo Templo Orientis y creador de la
Abadía de Thelema en Cefalú Sicilia; inclusive -según la tradición- intervendría
de forma precisa en algunas decisiones tomadas por el  Ministro Sir Winston
Churchil y supuestamente influirían para ganar Inglaterra y los aliados la
segunda guerra mundial... Destacar que también ha habido a través de la
historia algunas mujeres valiosas que pudieron trascender y no ser
consideradas brujas, sino por el contrario son respetadas en la historia como
grandes personajes místicos o contemplativas como la mexicana Sor Juana
Inés de la Cruz, calificada la décima musa, y cito a la germana Hildegarda de
Bingen considerada santa, compositora, filósofa, escritora, científica,
naturalista, médica, mística, líder monacal y profetisa.

El historiador mexicano Alfredo López Austin inventarió una serie de
magos y brujos prehispánicos específicamente refiriéndose a los 40 brujos
del mundo Nahua: Los Tlatlacatecolos u “hombres Tecolotes”, practicaban
hechicería en contra de los hombres, por falta de espacio no mencionaré a
todos ni a lo que se dedicaban cada uno: 1.- Tepa Mizani El que sangra sobre
la gente. 2.- Tlatzini. 3.- Flamatocani 4.- Caltechtlatlacuani.  “Los hombres
con poder sobrenatural” 14.- Nahualli. 15.- Teutlipan Moquetzani. Los
dominadores de los meteoros. 16.- Teciuhtlazqui: El que vence al granizo.
Ocolizehecatlazqui: arroja vientos y nubes. Los Tlaziuhque. El que busca o
mira las cosas. “Los Titici” Eran una suerte de médicos que combatían las
enfermedades con magia, y otros muchos más.

El ex presidente Francisco I. Madero, prócer de la democracia;
considerado como un gnóstico o creyente de las corrientes del espiritismo;
fue duramente criticado por alguna prensa y por sus contrarios. Amigo lector
usted cree en magos y que pueden existir y perjudicar o beneficiar a la gente;
o es desconfiado, escéptico y no cree en hechicería y cree que son patrañas.

 joseluisrf1@hotmail.com

Magos, brujas y misticismo

José Luis Rodríguez Flores.

Disparates de la gerontocracia

José C. Serrano Cuevas.
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Construir ciudadanía,
base para una mejor sociedad

Luis Fernando Hernández González.

“El buen ciudadano es aquel que no puede tolerar  en su patria un poder que pretenda hacerse superior a las leyes.”
Marco Tulio Cicerón.

¿Cómo llegó Turquía, que aspiraba a ser europea
y moderna, a semejante situación?

La descripción editorial de su libro nos
describe que es tan claro como terrible: el
populismo y el nacionalismo corroyeron el sistema
y derivaron en tentación autoritaria. Más nos
señala que eso no es exclusivo de Turquía. Lo
vemos en Venezuela, Bolivia y en Hungría, y hay
señales de alarma en los Estados Unidos de
Trump, en la Gran Bretaña del Brexit y en la
Europa de la ultraderecha, que también ha llegado
a España.

 En esta edición que no tiene ningún
desperdicio, la autora enfatiza que el mismo puede
ser un manual de instrucciones para llevar a un
país de la democracia a la dictadura de facto en
siete pasos, que la misma autora denuncia a modo
de antídoto: crear un movimiento, trastocar la lógica
y atentar contra el lenguaje, apostar por la pos

verdad, desmantelar los mecanismos judiciales y
políticos, diseñar tu propio modelo de ciudadano,
dejar que ese ciudadano se ría del horror y construir
tu propio país a tu medida. Este es un texto
imprescindible, que todos deberíamos leer antes
de que sea demasiado tarde.

He aquí algunas expresiones que nos invitan
a leer este texto de “Cómo Perder un País”. El
mejor libro que he leído sobre la tendencia populista
y autoritaria que está rehaciendo nuestro mundo,
así lo describe Benjamín Rhodes

Indispensable para cualquiera que quiera
entender las fuerzas que están convulsionando
nuestro mundo (Patrick Cockburn).

Es por ello indispensable que en el proceso
de consolidación de nuestra aún joven democracia
mexicana se hace cada vez más necesaria la
definición e instrumentación de una política de
Estado que oriente la futura construcción de
ciudadanía como así, nos lo apunta la autoridad
electoral del país.  En los últimos 20 años diversas
instituciones, organismos autónomos y organizacio-
nes de la sociedad civil han impulsado proyectos
interesantes que han contribuido a elevar la cultura
política y el ejercicio de derechos en nuestra
sociedad.

Aclarando que en la medida que tales
iniciativas no han partido de diagnósticos comunes
y han carecido de una visión integral de los
diferentes componentes que inciden en la calidad
de la ciudadanía, han terminado por ser esfuerzos
sin duda muy pertinentes y muchos de ellos
exitosos, pero también en general aislados de corto
y mediano plazo. Ante ese contexto, y en el marco
de la Estrategia Nacional de Educación Cívica para
la Participación Democrática de éste y los
próximos años deberemos de reforzar esfuerzos
en donde la base de la conciencia no motivacional,
sino de una visión más amplia sobre qué tipo de
aristas y factores, se debe de construir el México
actual y el México del futuro.

Los fenómenos controversiales están a la
orden del día en una sociedad que por sus mismas
cualidades no acaba por madurar, lo vemos como
en 2018 generó una balanza en el que los pesos y
contrapesos que dan sentido y efectividad a una
democracia participativa y de equilibrio en el actuar
de los entes públicos no resultaron del todo positivo
en favor de los ciudadanos.

 Y diga usted si no, en donde el caldo de
cultivo propiciado por quien triunfó con amplia
solvencia numérica electoral, géneró como
plataforma el resentimiento y el odio entre
ciudadanos, inoculando a los desposeídos y a todos
aquellos que la misma vida les había generado
frustraciones fatales en la formación de su
personalidad.

Obvio es decirlo que ha todo esto se desplegó
una serie de propuestas que buscaron mediante el
discurso fácil y poco responsable, plagado de un
populismo de bajo perfil, con ello penetró en
convencimiento  y respaldo de quien sin agotar el
mínimo esfuerzo de superación personal, le sirvió
como expectativa para la realización de sus
esperanzas y sueños por materializar, hoy somos
testigos de esta realidad en el que la gobernanza
política, tanto interna como externamente, se
describen lesionadas en su prestancia social y
conductiva de los ciudadanos .

 En su libro “Cómo Perder un País”
Temelkuran  Ece, nos  da una idea que puede servir
en estos momentos de ejemplo, cuando la autora
nos genera una descripción de resistencia contra
el fascismo, el populismo, nacionalismos y
tentaciones dictatoriales de gobiernos, señalando
como fecha el 15 de julio de 2016, en donde ella
contempla a través de la ventana de su realidad,
el desarrollo del chapucero golpe de Estado que
Erdogan sofocará en pocas horas, y que le
proporcionará la excusa para activar un engranaje
de detenciones y purgas. Motivando como en
sociedad apacible, razón por lo cual nos sorprende
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Desde la década de los 30s, cuando el General Lázaro Cárdenas,
Presidente de México, repartió las tierras de las antiguas haciendas en la
Laguna a los ejidatarios para que las trabajaran, surgió la idea de crear lo que
podría ser El Estado Independiente de la Laguna.

Este proyecto poco a poco fue renaciendo entre los laguneros, bajo el
argumento de que los municipios que integran la Comarca Lagunera de los
estados de Durango y Coahuila, podría convertirse en el estado número 33
de nuestra República Mexicana.

Para ello reúne los requisitos, como es el número de habitantes, estar
integrado por cuando menos una docena de municipios, tener la infraestructura
en materia industrial, política, social y empresarial. También este sector
produce los recursos suficientes que recaudan el Gobierno federal y los
Gobiernos de Coahuila y Durango.

Quienes sustentan este proyecto, entre ellos el licenciado Manuel
Negrete, integrante del grupo que en la década de los 70s y 80s, revivió esta
antigua idea, argumentan que los municipios que integran esta región como
Torreón, Matamoros, Viesca, Francisco I. Madero y San Pedro por Coahuila
y Gómez Palacio, Lerdo, Mapimi, Tlahualilo, Bermejillo, Ceballos, Nazas,
Rodeo, Cuencamé, San Pedro del Gallo, Simón Bolívar y San Juan de
Guadalupe por el estado de Durango, generan mayor riqueza e impuestos
que el resto de los municipios de estos dos estados, Coahuila y Durango.

Manuel Negrete Tercero y Edmundo Gallardo, manifiestan que se
requiere presentar el proyecto ante la Cámara de Diputados Federal para
que sea analizado y a su vez sometido a consideración de la mayoría de los
legisladores para su aprobación y a su vez ratificar ante el Senado para que
se convierta en el estado número 33.

Los principales enemigos de este proyecto son los Gobiernos de
Coahuila y Durango, lógicamente no les conviene desprenderse de estos
municipios generadores de riqueza, minera, industrial, agropecuaria y
empresarial, independientemente de quien este como gobernadores y los
partidos.

El núcleo comarcano de la Comarca Lagunera con empresas como
Soriana, Peñoles, Lala y otras igualmente importantes, supera a las capitales
como Saltillo y Durango capital. Esta región cuenta con comercios, empresas,
industrias suficientes para crear la riqueza suficiente para un nuevo estado,
de acuerdo con las cifras que han presentado quienes encabezan el proyecto
del Estado independiente de la Laguna, entre ellos Pedro Luis Martin Bringas,
miembro de la familia propietaria del Corporativo Soriana, Heriberto Ramos
Salas, ex alcalde de Torreón por el PRI, Federico  Sáenz, el empresario
Carlos Delgado y otros importantes laguneros.

AMLO apoya este proyecto

Las declaraciones que realizó recientemente durante los últimos meses
del año pasado Porfirio Muñoz Ledo, dirigente de la bancada de Morena en
el Congreso de la Unión, en el sentido que los laguneros deberían pugnar por

la creación del Estado Independiente de la Laguna, podría ser una clara y
abierta lectura de que el Presidente de la República, Andrés Manuel López
Obrador, simpatiza y posiblemente apoya este viejo proyecto político.

Entre el Comité que empuja este plan político hay gente con raíces en
el PRI, PRD y otras organizaciones y partidos políticos. Varios diputados
federales se han comprometido presentar ante la Cámara de Diputados el
proyecto, pero hasta el momento no ha prosperado lo suficiente, incluso ya
fue sometido a una consulta abierta y existen miles de firmas de gente que
simpatiza y quiere el estado de la Laguna.

Pedro Martin Bringas, quien mandó colocar espectaculares en toda la
región lagunera, explicó que de cada peso que recauda el Gobierno federal
solo regresan 20 centavos a través de los gobiernos estatales, por lo que se
requiere que la Laguna como estado independiente reciba los recursos que
se merecen

Coahuila manejara un presupuesto de 48 mil 870 millones de pesos
este año, Durango algo similar 42 mil 345 millones de pesos, mientras que los
municipios de Torreón lo hará con 2,500 millones de pesos, Gómez Palacio
1,300 millones de pesos y Lerdo 348 millones de pesos. El resto de los
municipios laguneros manejan un aproximado de mil 500 millones de pesos,
lo que no supera los 6 mil millones de pesos.

Piden apoyar el proyecto de AMLO

A partir de una consulta popular que brinde a los habitantes de esta
región la posibilidad de manifestar directamente su opinión al respecto, se
pretende que con el respaldo del presidente Andrés Manuel López Obrador,
se retome con miras a su cristalización, el viejo proyecto que contempla
convertir a La Laguna en el estado número 33 de la República Mexicana.

La petición en ese sentido la hicieron en 2018 durante su primera gira de

Un viejo proyecto: crear el Estado
 Independiente de La Laguna

Carlos Padilla Muñoz.
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trabajo, a través de un escrito
que hicieron llegar a López
Obrador en su primer visita
oficial a Torreón, represen-
tantes del denominado
Comité Constituyente del
Estado Libre y Soberano de
La Laguna encabezados por
el conocido abogado Manuel
Negrete Rivera.

El escrito plantea además
una serie de peticiones con
la intención de que igualmen-
te sean incluidas en la
pretendida consulta popular,
y de entre las cuales sobre-
sale la intención de construir
un tren rápido cuya ruta
abarque desde Cuencamé
hasta las ciudades conurba-
das de La Laguna, y que en
una etapa posterior comuni-
que a esta región con
Monterrey, Nuevo León.

Otra petición sugiere la
ampliación del Teleférico de
Torreón, para que extienda
su red de movilidad desde la
sierra de las Noas de esta
ciudad hasta el cerro de la
Estrella de Gómez Palacio,
y de ahí luego al balneario de
Raymundo en el municipio de
Lerdo. También se demanda
la creación del Distrito
Deportivo Lagunero con
sede en cualquiera de las
ciudades de la zona.

En el documento que
Negrete Rivera hizo llegar al
Presidente de la República,
se hace alusión a que a favor
de la creación de la nueva
entidad se han formalizado
hasta ahora tres propuestas
a nivel legislativo, esto en los
años 1990, 1997 y 2007, sin
que hasta ahora nada se haya
podido concretar, por lo que
se solicita culminar el
proceso constitucional para
erigir el estado número 33.

Desde su origen, la pro-
puesta es unificar en el nuevo
estado libre y soberano a
nueve municipios del norte
del estado de Durango y seis
del suroeste de Coahuila, en
un proyecto que es legalmen-
te posible al cumplirse para
ello con todos los requisitos
exigidos en la Carta Magna
en cuanto a capacidad eco-
nómica, población y superfi-
cie territorial.

Antonio J. Bermúdez fue un hombre que se destacó por su visión
modernista que impuso en el programa nacional fronterizo, un proyecto
impulsado por Adolfo López Mateos y que pretendió darles otra imagen
a los centros históricos de las poblaciones fronterizas con el propósito
de mejorar el nivel de vida de sus habitantes.

Para la ciudad de Piedras Negras, Coahuila, dicho concepto
modernista representó un retroceso urbano y la primera ocasión en que
esta localidad dejó a un lado su pasado histórico y sus autoridades
permitieron con sumisión la demolición de los edificios históricos que
representaban la imagen fronteriza de esta ciudad que en el siglo XIX
llevó orgullosamente el nombre de don Porfirio Díaz. El programa
nacional fronterizo y su concepto modernista borró de tajo la historia
arquitectónica de esta población que lucía orgullosamente su palacio
municipal, su casino nacional y todo un conjunto de viviendas que habían
sido construidas durante el porfiriato.

Don Antonio era originario de Chihuahua, nació el 13 de junio de
1892 y fue descendiente de una familia de terratenientes, se dedicó al
comercio en mayoreo en el norte y ciudades importantes del país, también
tuvo negocios en la minería. Director General de PEMEX (1946-1958)
y tres veces presidente de la CANACO en forma consecutiva de 1927
a 1929. Presidente municipal de ciudad Juárez, Chihuahua. Fue el
precursor de la industria maquiladora y accionista del parque industrial.

Durante el mes de agosto de 1961, el presidente municipal de
Piedras Negras, Capitán Ramiro Peña Guerra, convocó a los principales
personajes políticos, comerciantes y prestadores de servicios, de esta
población, para darles a conocer las bases del nuevo programa que el
gobierno federal, impulsaría en la frontera, denominado “Programa
Nacional Fronterizo”.

Durante el mes de mayo de 1962, se acordó designar una comisión
para las pláticas preliminares para la correspondiente indemnización a
los propietarios de los predios afectados dentro de un perímetro ubicado
entre las calles Abasolo y Matamoros de norte a sur, de Zaragoza hasta
la de Ocampo de poniente a oriente, a fin de iniciar las obras de la garita
internacional, oficinas de migración, así como de un nuevo palacio
municipal y un centro comercial que se ubicaría en pleno centro.

El propio Antonio J. Bermúdez, realizó varias visitas a Piedras
Negras para constatar la organización y avance de las obras que
transformarían la imagen urbana del primer cuadro de la ciudad de
Piedras Negras.

Se construyó un nuevo Palacio Municipal para reponer el que se
“vieron precisados” a demoler y que había sido construido en 1899

Antonio J. Bermúdez
Director del Programa Nacional Fronterizo.

Antonio J. Bermúdez
y su concepto modernista

Rigoberto Losoya Reyes.

durante el porfiriato, su costo ascendió a un millón
ciento cincuenta mil pesos. Por otra parte, se
adquirieron terrenos y fincas cuyo costo fue de
doce millones ochocientos mil pesos.

En resumen, el presupuesto que se destinó
para Piedras Negras fue un total de 25 millones
de pesos una derrama económica que se tradujo
en una transformación urbana total.

El 25 de septiembre de 1963 el ex presidente
de la república Adolfo López Mateos, inauguró la
primera etapa de la ‘’Puerta de México’’ iniciando
así la era “moderna” para Piedras Negras.

Irónicamente, en el año 2009, este conjunto
comercial fue considerado obsoleto y caduco, fuera
de la modernidad según la opinión del arquitecto
Juan Jiménez y corrió con la misma suerte de los
edificios históricos: Fue demolido para construir lo
que hoy es la gran plaza que se localiza en el centro
de esta población.
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Pues estamos jodidos: En México, el litro
de gasolina cuesta $ 19.30 y en los Estados Unidos
$ 12.75, es decir, en México cuesta un 52 % más
el litro...

Y los que deben estar temblando no por el
frío sino por las investigaciones, son los Legionarios
de Cristo ya que las investigaciones dicen que
violaron a más de 175 jóvenes, y que el “padre
Maciel”, tiene un récord de 60 violaciones, y bueno
es lo que se dice, pero podrían ser muchos más.
Lo interesante del tema es el enorme poder político
y económico acumulado en México, y por esa
razón nadie se puede explicar las razones por las
que Juan Pablo II, declaraba a Maciel, como el
hombre de la juventud. Pues a lo mejor las
investigaciones nos dicen los manejos de los
cientos de millones de dólares que operan los
“legionarios de Cristo” o como les dicen: “Los
millonarios de Cristo”... y eso que tenían votos de
pobreza... Y que les quede claro, las críticas no
quieren decir que somos enemigos de los católicos,
no, solamente pensamos que son necesarios los
tiempos de limpia de una institución que en realidad
da mucho terror cuando se conoce la historia de
su evolución, y que no se les olvide los terribles
episodios de la Santa Inquisición, a pesar de que
todos los mochos se ocupan en querer que se
olviden esos temas.

Se acercan los tiempos de la gran tragedia
que dejará a muchos comunicadores sin empleo,
muchos de los medios de comunicación que con
una seria austeridad siguen dando la batalla, con
toda seguridad están en la lista para que pronto
seamos eliminados, y es que los tiempos no
solamente cambiaron los campos del gobierno sino
que buscan el cambio del sistema, y esto parece
ser que, todos le sacan la vuelta y no quieren
entender que de un día al otro, las cosas serán
distintas a pesar de que mucho de los cambios son
para seguir igual.

No son pocos los que se horrorizan sobre el
futuro y las tragedias y parece que no entendemos
que en esas tragedias, tenemos mucha culpa y hay
que reconocerlas, dicen que si queremos cambiar
tenemos que reconocer la realidad, y así, pues
existen las penas que ahora se pagan de la
sumisión de muchos medios a la voluntad absoluta
del presidencialismo, y esto generó, sin duda, una
diferencia entre lo que se decía y la realidad, y por
el otro lado, se generalizó en muchos sitios el
famoso chayote que no es otra cosa que el reparto

de los chayotototes que recibían muchos
empresarios de la comunicación y que, algunos,
pues les hacen lo que el viento a Juárez, porque
no solamente se dedicaron al chayote grande, sino
que con los medios abrieron las puertas de los
grandes negocios, y para ello, hay muchas
lecciones y pruebas. Era tal el asunto que muchos
decían que no les interesaba que se les leyera,
sino que se apareciera en la síntesis de presidencia
porque era una especie de evaluación de la
sumisión, y de ahí, el valor de los chayos.

Grupos empresariales con visión de derecha,
aparentando que son defensores de la Verdad y
de la libertad de prensa, solamente deberían de
reconocer que son los voceros de esos grupos que
los usan como los mensajeros y para las presiones
que necesitan en sus muchas negociaciones
empresariales y financieras. La realidad es que,
desde hace mucho, los mexicanos, por problemas
económicos o por simple lógica que les decía que
no les decían la verdad ni explicaban la realidad
que ellos vivían, pues dejaron de leer los diarios, y
así aparecen, por los nuevos mecanismos
tecnológicos, espacios que dejan y permiten la
comunicación entre iguales y esto genera la

confianza y saca el resentimiento del infeliciaje
que estaba hasta la madre de los fifirisnais, para
no decir fifi, ya que esto molesta mucho a la
“pinchechita”, y de ahí, pues coinciden las posturas
de un solo político que neciamente luchaba y
ejercía su derecho a sobrevivir y conocer los
muchos lugares que ni siquiera visitaban los
políticos locales en muchos estados, y esto generó
la confianza y el deseo de cambio, y cambiamos,
pero no nos damos cuenta que entre este cambio,
hay siguen los de antes, los grandes capitalistas
que siguen en una lucha sorda por medio de sus
órganos empresariales y medios de comunicación
que siguen subsidiados y con amplios márgenes
de utilidad, y lograr sobrevivir a la crisis de
credibilidad, sin tener nada de eso.

No hay duda de que el resentimiento, cuando
no tiene explicación ni solución, es un buen
mecanismo de movilización política y de
manifestación masiva de apoyos en la realidad
política. Hoy, el  grueso del infeliciaje nacional es
atendido, de una u otra forma, y así, llegan recursos
a muchos hogares que anteriormente no tenían más
que angustias y conflictos internos por la pobreza
y marginación, y esto forma una fuerte base de
apoyo y de control de masas, y los ricos ricos saben
que si esto no se lograba, las cosas se podían
degenerar como se han degenerado en muchos
países y se convertiría al país en una enorme
anarquía y violencia que pondría en riesgo la
“seguridad norteamericana” ,y con ello, pues se
pondría en peligro la soberanía nacional, por ello,
los grandes grupos empresariales y financieros
solamente declaran pero no hacen, y es que
tampoco les han afectado el bolsillo, ellos, siguen
con grandes negocios y utilidades, y mientras esto
se sostenga y se controle al infeliciaje nacional,
pues “todos felices”, a pesar que de pronto se
eliminen a muchos medios que de una u otra forma
eran voceros de los sin voz, y ahora, pues no
solamente están afónicos sino en peligro de
volverse mudos... así es la “autoridad” y el cambio
del sistema para sostener a los grandes
empresarios en contra del infeliciaje de medio pelo.

Pues si pintaban mal las cosas, ahora, pintan
del carajo, y no hay duda que un pueblo que sigue
sin leer y sin conciencia política, sino con simples
reacciones viscerales, pues es un pueblo manipu-
lable y que puede ser sometido con el pan y circo
de todos los días, que se conoce, como el “atole
con el dedo”. Los cambios son para seguir igual…

Cambiar para seguir igual

Sócrates A. Campos Lemus.

Los Legionarios de Cristo violaron a más
de 175 jóvenes. Marcial Maciel tiene un

récord de 60 violaciones... o más.
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Estamos instalados en el comienzo de la tercera década del siglo XXI, o sea el inicio
del 2020, año bisiesto, año especial desde cualquier ángulo que se le quiera ver; para unos
negativo y para otros positivo, o cuando menos con la esperanza de siempre: que lo malo
vaya disminuyendo o desapareciendo poco a poco.

 “Todo es según el color del cristal con que se vean las cosas”, dice el dicho popular,
y si somos positivos deberíamos creer que siempre puede haber oportunidades de cambio en
todo momento.

Pero no esperando que alguien venga con una varita mágica a salvar nuestro país,
estado, región, ciudad o al mundo, ni aceptando lo que nos dicen los astrólogos con sus
predicciones, sino adoptando cada quien actitudes positivas en nuestro actuar, pues sólo así
es como podemos avanzar en el camino de la paz y el bienestar de nuestro entorno.

Se trata de un trabajo personal, “de asumir en consciencia nuestro diario vivir y hacer
lo mejor posible lo que queremos hacer” (por el bien de todos), dice Juan Noé Fernández en
su artículo titulado “Hoy es ahora”.

Y agrega en su colaboración periodística: “Que bueno sería que al arrancar otro año,
haya sueños y surjan inquietudes; que haya mucha gente que con deseos de modificar hábitos
y conductas; que se planee y se proyecten nuevos rumbos, horizontes más amplios”.

Él cree que es la mayoría de la población la que así lo anhela, pero lamentablemente no
es así, y sin embargo deberíamos animar a quienes conviven con nosotros a adoptar en su
consciencia el deseo de contribuir con su “granito de arena” a lograr un cambio multiplicador,
pues lo bueno que hagamos otros querrán imitarlo, y no sólo las malas acciones de otros.

La tarea no es fácil, es difícil, compleja, pues debemos comenzar por hacer una
introspección de nosotros mismos, pues la más de las veces no sabemos, o comprendemos,
quienes somos realmente, y así perfilarnos a la tarea antes mencionada, pues la tarea es dura
y en ocasiones hostil.

Comencemos por analizar la problemática actual del calentamiento global, que
ciertamente le concierne especialmente a quienes lideran las grandes potencias mundiales
para el control de la emisión de dióxido de carbono (CO2), ya que la Madre Naturaleza no
alcanza hoy a transformar en oxígeno, como antes lo hacía, mediante los “pulmones” de
Natura o sean los grandes bosques.

A partir de 2020, las naciones del Acuerdo de París deben presentar nuevos
compromisos de reducción de emisiones de CO2, pues la comunidad de científicos han estado
advertiendo que seguirá aumentado la temperatura global, que ya ha estado haciendo estragos
en el mundo actual desde los inicios del presente siglo.

Hace cinco años (2015) los países involucrados en el mencionado Acuerdo de París,
hicieron algunas consideraciones para evitar el avance del Calentamiento Global, pero todo
parece indicar que los resultados a estas fechas, fueron un fracaso.

Ante tan negro panorama, la sociedad civil del mundo deberan reaccionar con sonoras
manifestaciones públicas, misma que pudieran ser determinantes si es que logran convencer
a los líderes mundiales.

El otro problema es la tala inmoderada de árboles en América Latina, tal como ocurre
en Brasil y en nuestra patria, donde incluso han cobrado víctimas fatales en contra de quienes
se oponen al desmonte de bosques.

En algunas ciudades de nuestra república también se han derribado toda clase de
árboles, para dar paso a obra pública y privada, incluso con la anuencia de particulares, y es
aquí donde debemos actuar, protestando por la destrucción de la escasa vegetación de que

disponemos en nuestro entorno.
Porque en materia ecológica, ¿qué debería hacer la

gente y las autoridades del gobierno? En Europa ha surgido
una joven activista llamada Greta Thumberg, que se ha
pronunciado en favor de una justicia climática, quien afirma
que son las personas las que deben involucrarse en acciones
que impidan la destrucción del planeta, porque hacia allá
estamos encaminando al mundo, y todo por no hacer nada.
Ella advierte lo siguiente:

“Creo que ahora mismo, si tuviéramos que elegir una
cosa que debe hacer todo el mundo, sería informarse, tratar
de entender la situación en la que se encuentra el mundo en
que vivimos, e intentar presionar por un movimiento político,
dirigido a líderes y gobernantes, que impidan siga el problema
del calentamiento global”.

Y agrega la jovencita sueca, de tan solo 17 años de
edad: “Creo que lo que debemos hacer como individuos es
usar el poder de la democracia, para hacernos escuchar y
asegurarnos que la gente que está en el poder, no pueda seguir
ignorando lo que pasa al género humano”.

El caso es que de 84 países se han comprometido a
presentar para este 2020 nuevos objetivos de recorte de

Tercera década del siglo XXI,
con la esperanza de siempre

Jesús M. Moreno Mejía.

(Continúa en la página 21).

Greta Thumberg.
Si tuviéramos que elegir una cosa, sería informarse,

tratar de entender la situación en la que se
encuentra el mundo en que vivimos.
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Para 2024 se prevé que miles de viajeros recorran el sureste de México
por los 1460 km del Tren Maya. El gobierno federal calificó como un éxito
arrasador la aprobación de los votantes en el sur del país, respecto al gran
proyecto, pues más del 90 por ciento apoyan el recorrido tranviario que pasará
por 40 municipios de diferentes estados, Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán
y Quintana Roo.

Pero para ser claros, solo participaron 2.86 por ciento del padrón
electoral de la zona, mismos que acudieron a las 268 mesas para emitir su
voto, rodeados de mensajes en mantas, realizadas por Fonatur, el INPI y la
Secretaría de Gobernación (Segob), donde prometían que la construcción de
las vías y de obras urbanas generarían más de 400 mil empleos -directos e
indirectos-, que el proyecto cuidará el medio ambiente y el patrimonio histórico
de la región, y que llevará un “desarrollo equilibrado”.

Si se trata de justificar el Convenio 169 de la Organización Nacional
del Trabajo, el gobierno omitió criterios para que se considere una consulta a
los pueblos originarios, pues ésta se hizo a toda la población -y no solamente
los dueños originarios de las tierras-, y la información que brindó el gobierno
federal promocionó los beneficios del tren, sin evocar las posibles afectaciones
del megaproyecto en las comunidades. Además, se denunció que otorgaron
obras y servicios, que deberían ser un derecho de las comunidades, a cambio
de aceptar el Tren Maya.

A la par hubo asambleas donde la población profundizó en otros
impactos de los que hoy no se da mucha referencia, porque además todavía
no se informa sobre el proyecto completo. De acuerdo con el portal Animal
Político, activistas y pobladores consultados coinciden en que la gente le dijo
sí al tren y a las estaciones de éste, pero no a lo que abarcarán los llamados
polos de desarrollo, en los que se pretende llevar infraestructura de vivienda,
hotelera y turística, en general.

“Los estudios irán saliendo unos detrás de otros. Hay una concatenación
de procesos que dependen unos de otros y vamos avanzando en ese sentido”,
dijo Gabriel Arellano, asesor para el tema de la consulta indígena de Fonatur.
El proyecto promete que se beneficiará a 12 millones de habitantes de los
cinco estados y la llegada de 17 millones de turistas al año, que se respetará
la selva y el medio ambiente, habrá miles de puestos de trabajo, se reducirán
los costos del transporte y habrá ingresos por pasajeros de 15.7 millones de
pesos al día.

El material que difundió el gobierno habla de estos temas, pero sin
especificar en qué consistirán y qué incluirán los polos de desarrollo, solo se
menciona que habrá una planeación urbana y territorial para mejorar la calidad
de vida acercando servicios básicos, médicos y oportunidades laborales. De
los posibles impactos de estos no se dice nada.

De lo que no se habló fue del desabasto de agua que ya se vive en
algunos municipios, sobre todo en el tramo de Bacalar-Calakmul. Ni tampoco
sobre cuántas comunidades podrían ser reubicadas y bajo qué figura, por
ejemplo, o los efectos reales al medio ambiente por la construcción de
infraestructura y la llegada de los miles de turistas que se esperan en los

llamados polos de desarrollo, temas sobre los que activistas y expertos ya
han alertado por posibles consecuencias catastróficas.

Las comunidades siguen desinformadas, a decir de sus representantes,
no se sabe qué son los polos de desarrollo ni del modelo que promoverá el
gobierno federal para llevar inversión a la zona, FIBRA (Fideicomisos para
Infraestructura y Bienes Raíces), en los que participarán inversionistas
privados en supuesta sociedad con los ejidatarios.

Un hecho que resulta preocupante es que hay amenazas de muerte a
quienes se oponen al gran proyecto del presidente Andrés Manuel López
Obrador. Pedro Uc, miembro de la Asamblea de Defensores del Territorio
Maya, Múuch’ Xíinbal– relató que a las 13:17 horas recibió un mensaje de
texto, vía WhatsApp, en el que le dan 48 horas para irse “a la verga” o lo
matan a él y a su familia. La amenaza también fue enviada a su hijo Jánil Uc,
quien también es activista, por lo que de inmediato solicitó el apoyo del
Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos
y Periodistas, que ya analiza su caso.

La Asamblea Maya se ha dedicado a cuidar sus tierras de los
megaproyectos, incluidos la siembra de soya transgénica, las granjas porcícolas,
las plantas de energía renovable, el turismo de alto impacto y el Tren Maya.

Es lo único que les queda a las comunidades tanto originarias como las
que apenas se asentaron en lugares donde grandes empresas arrasan con
todo, como recién constataron observadores internacionales y parlamentarios
que recorrieron zonas de contaminación y explotación laboral en Jalisco,
Hidalgo, Estado de México, Guanajuato, Tlaxcala, Puebla y Veracruz.

Daños a la salud, devastación ambiental y más de mil sustancias tóxicas
en el agua fue lo que detectaron en estas entidades, los responsables son las
transnacionales Volkswagen, Audi, Honda, Bayer, Cargill, Apasco. Si a estas

Trasnacionales arrasan con México
con permisiva del gobierno

Abigail Angélica Correa Cisneros.
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Una visión penal: mexicanos
presos en semilibertad

Despareció en 2019 la prisión de “Las Islas Marías”, catalogada por
décadas una de las mejores prisiones del mundo, donde los presos
compurgaban sus penas en semilibertad.

Tal vez porque había una cárcel más grande, la esclavitud económica
y los hipercontroles sobre los ciudadanos por y para el Estado, son cadenas y
son injusticia.

Cambiaron las leyes mexicanas, aquellas que protegían la libertad y
derechos, ganados con el sufrimiento y la sangre de nuestros héroes y mártires
nacionales de la Guerra de Independencia y de la Revolución Mexicana, y
nos cargaron de cadenas en favor del gobernante.

Pareciere una pacífica transición de la libertad a la dictadura.
Cuando en la década pasada, las voces y el reproche ciudadano

denunciaban los genocidios en México, ahora esas mismas voces los encubren
hasta en el discurso.

La injusticia lo es, la practique Juan o la practique Pancho.
La dictadura es injusticia.
Que decepción del activismo social mexicano de la década pasada, si

se han enterado que le ladraban a la injusticia por hambre y no por amor, les
avientan un hueso, para que se fueran a casa.

Ahora que están saciados y en encargos públicos aplauden la injusticia,
la autorizan, firman y hasta la practican. ¿No entienden que están heredando
a sus hijos y nietos, cadenas de esclavitud?

¿Durará la falsa paz del esclavismo estatista?  La esclavitud es campo
fértil a la revolución. Así lo advierte en su prólogo la declaración Americana
de Derechos Humanos “Considerando esencial que los derechos humanos
sean protegidos por un régimen de Derecho, a fin de que el hombre no se vea
compelido al supremo recurso de la rebelión contra la tiranía y la opresión;”

Isaias 42 “Sordos, oíd; ciegos, mirad y ved.” B.L.A.

emisiones de gases, en especial CO2, ninguno de los principales países
industrializados, entre ellos Estados Unidos de América, China, Japón, India,
Brasil, han dado sus expectativas de remediación climática para los próximos
diez años.

México también tiene deterioro ambiental en grado de emergencia, en
problemas de tala inmoderada, contaminación y sobre explotación de agua
potable, minería tóxica, expansión de mega proyectos, fracking, erosión de
suelos, ríos contaminados por desecho industrial, transgénicos, etc.

Debemos esperar que se haga una realidad el proyecto del gobierno, a
plan piloto este mes de enero, denominado Sistema Nacional de Comercio de
Emisiones, y la entrada en vigor de la Estrategia Nacional de Movilidad
Eléctrica, que podría significar un avance en contra de la contaminación
ambiental. Esperemos para ver sus resultados a mediano-largo plazo.

Seamos de pensamiento positivo, pero a su vez contribuyamos en lo
que a cada quien nos corresponde, para tratar de avanzar en la lucha de
impedir el deterioro ambiental que a todos nos afecta.

Hagamos a un lado a los gurúes que profetizan calamidades de corte
apocalíptico que pudieran suceder en este nuevo año, sobre todo de aquellos
que lo hacen con el fin de crear miedo a los incautos, aplicando la
recomendación que nos hace la joven sueca, informarnos primero de lo que
realmente es y hacer luego lo que nos corresponda.

¿Y usted, amable lector, que seguramente no es de las personas que
ignoran el problema ecológico global, qué hace en su entorno? Porque no
creemos sean ustedes de los que simplemente se cruzan de brazos.

¡Hasta la próxima!

no las regula el gobierno más se dudaría de que garantice calidad en sus
propios proyectos. Estas empresas son las responsables de que en las
comunidades abunden problemas de salud, como cáncer, insuficiencia renal,
retraso mental y fluorosis dental, además de la devastación ambiental.

Al finalizar la Caravana #ToxiTourMéxico, realizada del 2 al 10 de
diciembre, científicos, parlamentarios europeos y estadounidenses, y 20
observadores internacionales quedaron sorprendidos por las violaciones a
derechos humanos, según informaron medios de comunicación.

Quienes se hacen de la vista gorda son la Secretaría del Medio
Ambiente (Semarnat), la Procuraduría Federal de Protección del Ambiente
(Profepa), la Comisión Nacional del Agua (Conagua), la Secretaría de Salud
y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitario (Cofepris).

Lo anterior, resultado del TLCAN, que ya tiene 20 años afectando a
México, al contrario de los beneficios prometidos, que por cierto, son los
mismos que promete el Tren Maya: empleo, bonanza, desarrollo, etcétera.
Incluso la Senadora de Estados Unidos, Patricia Torres Ray, expuso que el
recorrido del tour mencionado, le permitió ver que las empresas
estadounidenses que trabajan en México “no están cumpliendo con los
reglamentos bilaterales a los que se comprometieron cuando entraron por la
falta de vigilancia y de denuncia sobre los abusos”.

El titular de Semarnat, Víctor Toledo, dijo en conferencia que en estas
regiones la sociedad organizada no fue atendida durante 20 o 30 años “porque
esto fue lo que nos dejaron los gobiernos anteriores, prácticamente estamos
frente a situaciones en las que yo le he llamado infiernos ambientales”, declaró
Toledo en la conferencia de prensa matutina del jueves. “Los problemas de
salud que se desencadenan aquí son terribles, niños con plomo, problemas de
cáncer, problemas renales, etcétera”.

El Tren Maya se proyecta como un trampolín para el desarrollo del sur
de México, donde hay elevados índices de pobreza, falta de hospitales,
escuelas, la gente carece de servicios básicos. Es sabido que cualquier obra
de infraestructura tiene un alto impacto ambiental, en este caso también están
en riesgo zonas arqueológicas. Pero en particular pone en riesgo el ecosistema
de jaguares, ocelotes, tapires, monos aulladores, monos arañas, cocodrilos,
manatíes, loros y guacamayos, especies que necesitan de grandes territorios
para desplazarse, alimentarse y reproducirse lo que se dificultará al dividir su
hábitat en dos partes.

La construcción del tren generará inevitablemente ruido, contaminación,
extracción de recursos pétreos, obras de cimentación y nuevos centros de
población para la obra y posteriores actividades turísticas. Con graves
repercusiones negativas, argumentan organizaciones civiles.

Estas comunidades se niegan a ser invadidas por grandes cadenas
hoteleras, porque al final los únicos beneficiados son esas empresas, lo mismo
que las de transporte y de restaurantes, los habitantes que votaron en la
consulta de este fin de semana, recibirían sólo las minucias.

Desde el Centro

A partir del 1 de enero de 2020, el salario mínimo aumentó 20 por
ciento, pasará de 102.69 a 123.22 pesos diarios; la secretaria del Trabajo,
María Luisa Alcalde dijo que así se da vuelta a una “página negra” de
contención deliberada del ingreso de los mexicanos. Destacó que es el mayor
incremento anual del salario mínimo en los últimos 44 años... Quien fuera el
secretario de Seguridad Pública en el sexenio de Felipe Calderón, Genaro
García Luna, aceptó su traslado a Nueva York para comparecer ante el juez
por los delitos de conspiración para el narcotráfico y falseo de declaraciones
ante la autoridad federal. Por cierto, “Felipe Calderón estaba al tanto no sólo
de las complicidades del todopoderoso Genaro García Luna con Joaquín ‘El
Chapo’ Guzmán, el capo favorito también de Vicente Fox, sino que él mismo
buscó pactar con los cárteles de la droga para parar la guerra con la que
quiso conseguir la legitimidad que le negaron los mexicanos en 2006”,
menciona el periodista Álvaro Delgado... A partir del 1 de febrero de 2020, la
revista Proceso cambiará de dirección debido a que Rafael Rodríguez
Castañeda se jubila, Jorge Carrasco entrará como director del semanario,
¡felicitaciones! al semanario fundado por don Julio Scherer García.

abicorrea79@hotmail.com

(Viene de la página 19).
Tercera década del siglo XXI, con la esperanza de siempre...

Apolinar Rodríguez Rocha.
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observarse. Malas decisiones, mal consensuadas
o impuestas, junto a malos candidatos causaron
esos resultados electorales. Al nuevo PRI se le
borró la máscara y fue echado de la Silla del Águila
mientras que el resto de los partidos también
quedaron envueltos en los saqueos de los virreyes
y como especies al borde de la extinción.

La mayoría de los gobernadores del país son
reprobados en las encuestas, ello incluye a los
morenistas de Veracruz y Puebla que resultaron
nefastos. Los problemas económicos del país se
han agudizado por la impericia de los nuevos
funcionarios y gobernantes; los empleos que se
generan son de sueldos bajísimos y las alzas en
los alimentos son considerables. El crecimiento
raquítico se disolvió y en su lugar sólo ha quedado
retórica.

El panorama no es alentador. La llegada de
Donald Trump resultó, como se avizoraba, muy
mala para los mexicanos. Él nos puso en el foco
de sus fobias y así será de nueva cuenta el presente
año. Esos odios son los que lo hicieron ganar la
presidencia de su país, contra todos los pronósticos.

Trump nunca se comportó como un político,
a pesar de que participó bajo las siglas de los
republicanos. Ni su discurso, ni sus modales fueron
políticamente correctos y eso lo fortaleció más ante
los ojos de los receptores de sus locuaces mensajes.
Trump identificó a un segmento social lo
suficientemente molesto, alterado y amplio para
enfocar sus mensajes; y se aseguró de que fueran
a votar. Una franja de la población estadounidense
decidió la elección.

Trump fue muy claro para convencer a esa
franja de norteamericanos de que los mexicanos
eran culpables de sus niveles de vida mediocres,
“ya que ellos les quitaban los empleos en Estados
Unidos y hasta se los llevaban a México”. Con
base en ese discurso tan simple, el multimillonario,
impreparado y poco ético, Trump logró ganar la
presidencia del vecino del Norte. Para el 2020, el
presidente llega con promesas cumplidas: un muro
militarizado con más de 50 mil guardias nacionales
que México paga para detener a los migrantes
centroamericanos. Además, con un tratado
comercial que favorece en todo Estados Unidos y
Canadá y que frenará la inversión extranjera
porque incluye candados a la mano de obra barata
que es lo que genera los empleos para los
mexicanos.

En el ámbito local, la legislatura actual de
Coahuila renovó su mesa directiva y Emilio de
Hoyos será su nuevo presidente. Del diputado por
la Unidad Democrática de Coahuila se espera un
trabajo serio de oposición responsable y alejado
del discurso simplón del panista favorito de los
priístas, Marcelo Torres Cofiño quien demostró
que en su paso por las grandes ligas aprendió poco.
Y que adicionalmente, se reveló como un
blanquiazul acomodaticio y frágil de principios,
solamente interesado en proyectar su carrera
política, aunque sea del lado de los tricolores.

Para Saltillo, el 2020 no avizora muchas
cosas buenas. Aunque el alcalde Manolo Jiménez
se quiere poner el disfraz de anti sistémico
exigiendo recursos al gobierno federal, la imagen
de chavorruco político que proyecta ya parece
pesarle. Su aspecto y dinamismo proyectan a un
joven carismático, pero sus actitudes y discurso
parecen anclados en la era de los dinosaurios del
PRI. Lleva dos años en campaña permanente
hacia el Palacio Rosa, y solamente entre sus

amigos interesados y sus jilgueros ha logrado
mejorar su imagen. Con acciones y obras
mediocres atiende a las colonias populares y con
obras mayores apoya a los ipecos locales y sus
juniors para que hagan negocios y fortunas, sean
“consejeros ciudadanos”, para que le aplaudan
sistemáticamente y posteriormente cooperen en
sus aspiraciones políticas.

La vialidad en la capital de Coahuila es
caótica y es un pasivo enorme ya que el costo de
la congestión vehicular es de mil 475 millones 90
mil 850 pesos anuales. Es decir, 3 mil 346 pesos
per cápita, según el informe “El costo de la
congestión, vida y recursos perdidos”, elaborado
por el Instituto Mexicano para la Competitividad
(IMCO).

Sin un plan maestro de tránsito, con la
protección a los concesionarios que ahora son
juniors de empresarios, de políticos y de
prestanombres, el pésimo transporte urbano local
perjudica la calidad de vida del 39 por ciento de
los ciudadanos que se ven forzados a usarlo, es
decir 450 mil saltillense según reporta el estudio.
Con el agravante de que los seguros de viajero
que usan los concesionarios son de empresas
“patito”.

En Saltillo el daño al medio ambiente es
inmenso. La Sierra de Zapalinamé está siendo
depredada por los fraccionadores voraces amigos,
socios y familiares de los alcaldes durante décadas,
sin que se les haga cumplir la ley. El millón de
pinos prometidos por Jiménez Salinas, para
reforestarla, difícilmente se cumplirá, según sus
propias cifras solamente llevan los 10 mil con que
iniciaron hace varios meses. Deberán sembrar 10
mil cada semana para cumplir el compromiso, en
las 100 semanas que le restan.

En los planes para Derramadero el alcalde
y sus socios buscan importar miles de trabajadores
para mantener los salarios bajos, vender cinco mil
viviendas reducidas y caras en lugares alejados y
expandir la sobreexplotación de los mantos usando
incluso los reservorios de Parras y General Cepeda
y comprometiendo el futuro de Saltillo. La
administración del vital líquido está en manos de
un socio caro, de mala reputación y desinteresado
en la sustentabilidad de la ciudad. Un socio que
mantiene ocultos, en complicidad de los alcaldes y
regidores en turno, los contratos con Aguas de
Barcelona.

De la evolución de los clústers, de la
sociedad del conocimiento y la diversificación de
la economía mejor ni hablamos. Para el alcalde su
visión de gobernar se limita a organizar desfiles,
rodeos, altares y roscas. A veces, se monta en su
mini aplanadora y anuncia que tapó más baches,
que concesionó el alumbrado, que hará lo mismo
con los parquímetros y que han pintado unas
docenas de cebras. Lo más avanzado,
tecnológicamente hablando, que ha logrado hasta
el momento son sus grupos de seguridad en
WhatsApp y sus fotos en el Facebook. Por lo
pronto, no pinta bien el año nuevo 2020.

(Viene de la página 24).
Coahuila 2020, año de elecciones...

Manolo Jiménez Salinas lleva dos años en
campaña permanente hacia el Palacio

Rosa. Con obras mediocres atiende a las
colonias populares y con obras mayores
apoya a los ipecos locales y sus juniors.

Reyes Flores Hurtado se considera
jefe político porque es el superdelegado

del gobierno de López Obrador, es
quien reparte empleos y cada día

más, se siente virrey.

jjjeee_04@yahoo.com
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Agua de la Mula

Rufino Rodríguez Garza.

Agua de la Mula es una localidad ejidal y de pequeñas propiedades del
municipio de General Cepeda; es todo un caso, pues es una modesta loma
que corre de oriente a poniente y que contiene en sus rocas grabados, pocos,
pero los cuales son interés para la arqueología de nuestro Estado.

En este lugar vive un norteamericano de nombre Ricardo, mismo que
cuenta con una gran parcela en la que gracias a la tecnología saca agua de
pozos profundos lo que le permite sembrar granos, pasturas, nogales y también
para tener algo de ganado.

Para poder transitar a otros sitios cercanos al lugar hay que solicitarle
permiso de paso, pues tiene una cerca y cuando hemos ido a Puerto
Margaritas se le solicita la respectiva autorización, que si bien no está entre
las tierras de su propiedad si se atraviesa una de sus vallas.

La loma de la que hablamos está en terrenos ejidales y el gringo tiene
que pasar a su propiedad por estos terrenos (se le llama derecho de paso).

El sitio está localizado a unos pasos de ejido, de allí podemos observar
una gran cantidad de basura; de igual forma podemos visualizar una enorme
cruz de madera la cual adorna la parte oriente de la loma donde cada año se
le rinde pleitesía a la Santa Cruz.

Como es finales del otoño, en el mes de noviembre el aire en la parte
alta es muy frío.

Entre los grabados existentes se pueden observan círculos, figuras
abstractas, soles y antropomorfos. También dos atlatl's y una navaja
enmangada, así como algunos proyectiles o puntas de flecha.

Lo que no apreciamos son representaciones faunísticas, como huellas
o astas de venado u otros mamíferos o reptiles.

En localidades cercanas si podemos encontrar representaciones de
algunos animales como son osos, bisontes, venados, tortugas y serpientes.

Otra particularidad de esta loma de Agua de la Mula es que fuera de
una cuenta a base de muescas no hay cómputos hechos con puntos o rayas.

A medio kilómetro está Puerto Margaritas, sitio que cuenta con agua
todo el año, donde se representó al planeta Venus, un vistoso alacrán, astas y
otros símbolos astronómicos.

En esta misma loma se dejan ver algunos grabados históricos como
fierros de herrar, recuerdos y vandalismo ligero.

En estos parajes hay una ganadería de reses bravas llamada Lomelí.

Una invención temprana de la humanidad fue la alfarería, para lo que
ahora es el Estado de Coahuila casi no hay tal manifestación, ya que en su
mayoría estos pueblos no conocieron la cerámica, con sus debidas
excepciones; nos referimos a que solo en partes del municipio de San Pedro
de las Colonias (Finisterre), en Francisco y Madero, Charcos de Risa y Tres
Manantiales son los únicos sitios donde se ha localizado cerámica.

En el resto del Estado brilla por la ausencia de material cerámico pues
los cazadores-recolectores prescindieron de ella pues en sus constantes
cambios de lugar provocaría que ésta fuera rota. Hasta estos momentos no
se ha encontrado cerámica más que en los lugares antes mencionados.

Presa de la Mula es un enclave en el sureste de Coahuila que permite
conocer la expansión de grupos nómadas que tuvieron estancias temporales

a lo largo del ahora Arroyo de Patos, riachuelo que en Coahuila tiene una
longitud de 100 kilómetros y en sus márgenes es frecuente localizar vestigios
de campamentos, talleres de lítica donde se elaboraron herramientas para el
uso diario y proyectiles para la cacería o para la guerra.

Esta loma de Agua de la Mula, sirvió como oteadero para observar la
fauna que se acercaba a los aguajes, o para grupos antagónicos que peleaban
por apoderarse de sitios más benévolos para la subsistencia.

Dada la variedad de los motivos grabados podemos proponer que fue
un sitio usado durante varias generaciones y a su vez grabado también por
grupos diferentes.

Entre los motivos grabados podemos encontrar las espirales que se
relacionan con rituales de fecundidad y relacionados con el culto al agua.

También encontramos grabados de pies, los cuales representan el
constante deambular de los cazadores-recolectores buscando sitos benignos
para la subsistencia.

También es probable que algunos grabados se refieran a la topografía
del entorno, es decir arroyos, tinajas, valles y las sierras.

En general las representaciones complejas eran utilizadas con fines
rituales.

La gente de la comunidad de la Mula es sencilla y participativa, ellos
nos indicaron sitios donde hay gráfica y como llegar a ellos.

 Como dato curioso, en este ejido se cuenta con modestas tiendas,
escuela primaria y kínder, así como una pequeña capilla católica la cual solo
se usa cuando tiene a bien visitarlos algún cura de Saltillo, Parras o General
Cepeda; y a su vez como a la escuela se le modernizó el mobiliario, el antiguo
usado como los mesa bancos, pasaron a ser bancas de la capilla.

Es una buena localidad a la cual le urge un exhaustivo registro y varias
visitas, pues el tiempo, los elementos naturales y el peor, el hombre, acabarán
destruyendo este interesante lugar.
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Jorge Arturo Estrada García.

Coahuila 2020, año de elecciones

“En política lo que no es posible es falso”
Max Webber.

“La política es el arte de impedir que la gente se meta en lo que sí le importa”.
Marco Aurelio Almazán.

En Coahuila el 2020 será año de elecciones.
Para los ciudadanos posiblemente serán unas
elecciones más aburridas y desairadas que de
costumbre. Sin embargo, para los partidos y sus
personajes clave será momento para ganar
posiciones en el ajedrez político de la entidad,
incluso con miras para los relevos en el Palacio
Rosa.

Algunos perfiles políticos serán impulsados,
otros serán contenidos e incluso varios podrían ser
bloqueados en los diversos partidos. La mano del
gobernador Riquelme se notará en la selección de
los candidatos tricolores. A él le interesa ganar la
mayoría en el Congreso y debilitar aún más a sus
opositores coahuilenses. Pero también le interesa
consolidar un proyecto político que le permita llegar
a final de sexenio sin sobresaltos, en medio de las
tormentosas aguas de la política nacional. En la
que los linchamientos pueden iniciar en el Palacio
Nacional, proseguir en las redes sociales y terminar
en carpetas de investigación.

El PRI no la tendrá fácil, pero como siempre
el abstencionismo le ayudará. Su maquinaria está
siendo aceitada. Ya están bien organizados, pero
en esta ocasión deberán enfrentarse con los
Servidores de la Nación, los programas sociales
del gobierno federal y el arrastre de López Obrador
que se ha arraigado en las clases sociales
beneficiadas con dichos programas. A muchas
personas sí les ha gustado que les entreguen dinero
directamente a sus bolsillos, por parte de la Cuarta
Transformación.

Además, el desprestigio del PRIAN persiste
y el desgaste de Andrés Manuel aún no ha crecido
lo suficiente para que los apáticos coahuilenses
salgan a castigar a Morena en las urnas. Lo que
podría resultar en un proceso con poca afluencia.

Por el lado de los panistas, lo que impera es
la división. El líder Jesús de León no ha podido
sanar las heridas en el partido. En el PAN Coahuila
hay demasiados grupúsculos regionales y
familiares que insisten en seguir incrustados en
cargos y candidaturas, traficando influencias y
haciendo negocios al amparo del erario. El
dirigente panista, tampoco ha encontrado la
estrategia ideal para reposicionar a su partido. De
todos los partidos en contienda son ellos quienes

más dependen de los ciudadanos libres, del voto
consciente sea de castigo o de afinidad.

Los blanquiazules coahuilenses no
comprenden que, para retener sus posiciones,
además de madurez y unidad, necesitan renovar
los cuadros. Las mismas caras no atraerán votos
nuevos en un estado polarizado, apático y fatalista.
En cada una de las regiones se requiere que los
liderazgos se sumen y trabajen sin traiciones ni
rencores. Sólo así podrían ganar el Congreso local.
Con el dinamismo de Chuy no bastará, se requieren
pactos y apertura.

Morena Coahuila es un movimiento sin
rumbo. En su interior se sostiene una permanente
batalla tribal de todos contra todos. El senador
Armando Guadiana se siente dueño de la
franquicia, porque aportó mucho dinero en las
campañas. Reyes Flores se considera jefe político
porque es el superdelegado del gobierno de López
Obrador, es quien reparte empleos y cada día más,
se siente virrey.

Mientras, unas tribus ocupan ilegalmente el
edificio del partido y ni siquiera dan cuentas de los
gastos del dinero de las prerrogativas que reciben.
Al mismo tiempo, los militantes fundadores son
borrados del padrón por sus adversarios. En el
Congreso local su mini fracción ya se disolvió y
Elisa Villalobos convirtió en priísta su voto.  Para
el 2020, sólo el nombre AMLO y el dinero de los
programas asistenciales podrían acarrearles votos.

México vive una etapa turbulenta, los
ciudadanos ya no confían en sus gobernantes ni
en sus instituciones, los niveles de tolerancia
populares están siendo puestos a prueba. Las
derrotas aplastantes del PRI son señales que deben

(Continúa en la página 22).

La mano del gobernador Miguel Ángel
Riquelme se notará en la selección de los

candidatos tricolores, pues le interesa
ganar la mayoría en el Congreso.


